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FECHA: Agosto 06 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren 5 en jornada violenta” 

 
“Mando único policial, para 36 municipios” 

 “No a santuarios de mariguana: Murillo Karam” 

 “Hidalgo, un estado seguro” 

 
“Mando único a 36 municipios” 

 
“Reconoce titular de PGR ¡Entidad segura! 

 
“36 municipios entrarán al Mando Único Policial” 

 
“NO COMETEMOS NINGÚN ILÍCITO” 

 
“Hidalgo seguro gracias a Olvera, dice Murillo” 

 
“’Limpian’ SAT; indagan a 534 funcionarios” 

 
“Cerca crimen a la Ciudad” 

 “PAN mimó a estados pese a opacidad” 

 “Cien soldados retenidos en la Costa Chica” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Descarta PRI rebase de tope en gasto electoral: Como una acción mediática de la Unidad de Fiscalización 
de los Recursos de los Partidos, perteneciente al Instituto Federal Electoral (IFE), calificó la coordinadora de la bancada 
priista de Hidalgo en la Cámara de Diputados, Mirna Hernández Morales, el dictamen presentado sobre el rebase del tope 
de gastos de campaña del proceso electoral 2012, el cual revela que 104 de los 164 legisladores del PRI, entre ellos los 
siete del estado, cometió esta irregularidad para llegar a su curul en San Lázaro. La representante por el distrito 6 de la 
entidad aseguró que el triunfo de los aspirantes del Revolucionario Institucional se dio de manera legítima, incluso 
argumentó que la misma instancia del IFE realizó supervisiones periódicas durante el mes y medio que duró la etapa 
proselitista, en las cuales no reportó ninguna situación fuero de la legalidad. “Nosotros llegamos de la forma más clara y 
transparente, en una contienda donde cuidamos excesivamente el tema de topes de campaña. Tuvimos entre tres y 
cuatro auditorias tanto a nivel federal como estatal con visitas del Instituto Federal Electoral para revisar esta situación”, 
indicó. Anunció que presentarán pruebas ante el órgano comicial para probar que no cometieron ningún ilícito y no 
descartó que este informe tenga el fin de darle credibilidad al mismo, ya que ha sido señalado de supuestas omisiones 
por parte de la oposición.  “Esto, quiero pensar, es algo netamente mediático, pero no sólo fuimos nosotros, estamos 
mencionados la gran mayoría de los diputados federales (…) Nosotros tenemos legitimidad y el IFE por supuesto que 
buscará su legitimidad de alguna manera”, dijo.  De acuerdo con el reporte presentado hace una semana por el 
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organismo encargado de organizar la votación de julio de 2012, Mirna Hernández Morales excedió el tope de gastos de 
campañas por un millón 26 mil 906 pesos; mientras que sus compañeras de partido Emilse Miranda Munive y Dulce María 
Muñiz Martínez hicieron lo mismo por cifras de un millón 36 mil 47 pesos y un millón 22 mil 576 pesos, respectivamente. 
Los legisladores Víctor Velasco Orozco, con 889 mil128 pesos; José Antonio Rojo García de Alba, con un millón 457 mil 
286 pesos; y Francisco González Vargas, con un millón 15 mil 718 pesos, también rebasaron los topes permitidos para 
gastar en su etapa proselitista para buscar el voto. Sin viejas prácticas Con la exoneración de Raúl Salinas de Gortari 
del delito de enriquecimiento ilícito por más de 224 millones de pesos, el PRI no volvió a las viejas prácticas de 
corrupción e impunidad, ya que quienes las practicaban, “los dinosaurios”, ahora militan en los partidos de oposición, 
aseguró la diputada Mirna Hernández. Consideró que en el caso del hermano del ex presidente de México Carlos Salinas, 
éste presentó las pruebas que justifican su libertad ante las instancias correspondientes, y descartó que el sistema de 
justicia mexicano se debilite con esta resolución. “Estamos completamente libres de viejas práctica e, inclusive, los viejos 
priistas que llegaban a hacer este tipo de prácticas están en otro partido político. Los que critican y los que atacan están 
allá. Allá está el viejo PRI y allá están los dinosaurios”, aseguró.  Claves Gastan de más - En los 40 distritos federales 
del Estado de México todos los candidatos del PRI gastaron más de lo permitido, según el IFE. - El órgano comicial reveló 
que seis de los siete ex aspirantes por Hidalgo tuvieron el mayor exceso a nivel nacional, con cifras superiores al millón 
de pesos. - Dos candidatos del PAN, mismo número del Verde Ecologista y 12 ahora diputados por la coalición MP 
también incurrieron en esto. (Axel Chávez, página 08 

Milenio-Alistan balance electoral para el Consejo Nacional: Seis consejeros nacionales de Hidalgo, además del 
presidente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, acudirán los días 9 y 10 de agosto al Consejo Nacional del Partido de 
la Revolución Democrática.  En el Quinto Pleno Extraordinario del VIII Consejo Nacional del Partido de la Revolución 
Democrática se dará a conocer el balance electoral 2013, tras las elecciones del pasado 7 de julio en 14 estados del país. 
De acuerdo con la convocatoria, también se tocará el tema de la consulta nacional sobre las reformas energética y fiscal.  
Además del presidente estatal del partido, Arturo Sánchez Jiménez, acudirán al Consejo Nacional: Marco Antonio Ramos 
Moguel, Margarita Romero Alvarado, Hugo Jaciel Mendoza, Aurelio González Pérez, Pedro Porras Pérez e Isidro Pedraza 
Chávez. En cuanto a los resultados electorales del PRD Hidalgo en las elecciones de diputados locales del pasado 7 de 
julio –que presentarán al Consejo Nacional-, el partido alcanzó tres diputaciones por la vía de la representación 
proporcional. Así, llegarán al Congreso del estado por el Partido de la Revolución Democrática, Luciano Cornejo Barrera, 
Imelda Cuellar Cano y Celestino Abrego Escalante; un diputado local menos de los cuatro con los que actualmente 
cuentan en la LXI legislatura. El partido alcanzó una votación en los 18 distritos electorales de Hidalgo de 94 mil 338 
sufragios, ninguno de ellos alcanzó para una diputación de mayoría relativa. Además, durante el desarrollo del proceso 
electoral, al interior del PRD se presentaron una serie de críticas y ataques hacia la dirigencia estatal de parte de 
militantes como Diana Marroquín Bayardo, César Lemus Arias, así como la impugnación de perredistas como Teresa 
Samperio León en contra de la candidatura de Luciano Cornejo Barrera por la vía de representación proporcional bajo el 
argumento de violar los estatutos del partido. Por su parte, el presidente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, dijo 
no estar satisfecho con los resultados del PRD en las elecciones del 7 de julio. “Son resultados que a nosotros no nos 
satisfacen en principio como hidalguenses”, dijo. Claves  Consulta de reformas - El secretario general del PRD, Marco 
Antonio Rico Mercado, dio a conocer que el partido realizará una consulta pública en la entidad sobre las reformas 
energética y hacendaria. - Indicó que esta consulta se realizará los primeros días del mes de septiembre y se instalarán 
84 módulos de consulta a lo largo del estado en los municipios con mayor población. - “El objetivo es palpar el sentir 
ciudadano con respeto a lo que se está generando ya en las propias mesas del Pacto por México, lo que se está 
generando ya en los partidos”, dijo. (Alejandro Reyes, página 11) 

Crónica Alista Morena acciones de defensa: Exhibió la dirigencia estatal de Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) acciones que efectuará en diversas regiones respecto a la defensa del petróleo, el objetivo es orientar y 
concientizar a la ciudadanía para evitar la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex), explicó el líder Andrés Caballero. 
“Como respuesta a las pretensiones del gobierno federal para privatizar Pemex, nos movilizaremos para defender a la 
paraestatal, habremos de reunirnos el 8 de septiembre en el Zócalo de la ciudad de México”. El líder moral y ex candidato 
presidencial Andrés Manuel López Obrador insiste en que la reforma energética planteada por el Ejecutivo federal 
pretende privatizar Pemex, mientras que la fiscal supuestamente incrementará el Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 
16 al 19 por ciento en alimentos y medicinas. El secretario de formación política, Héctor Legorreta, recordó que desde la 
campaña electoral del año pasado denunciaron la intención de priistas por privatizar el petróleo, por ello defenderán 
activamente esta posibilidad que aparentemente plantea el Pacto por México. La propuesta para una reforma energética 
contempla, entre otras proyecciones, la inversión privada para el desarrollo del país, pero dando parte legal al Estado 
mexicano. La agrupación izquierdista auguró que el tricolor “regalará el petróleo a empresas trasnacionales”. .(Rosa 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb134ea6
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Gabriela Porter, página 05). 

Milenio-Preparan en Morena defensa del petróleo: (Alejandro Reyes, página 11) 
El Independiente-Se prepara Morena para defender Pemex: (Redacción, página web) 
Síntesis Pemex necesita solo inversión en exploración  (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Pocos afiliados al sol azteca, dice Sánchez: Luego de ocho meses que el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) arrancó su campaña de afiliación en Hidalgo no han cumplido con las expectativas, por lo que no 
prevén llegar a los cien mil afiliados a finales del año como se había proyectado. Arturo Sánchez Jiménez, presidente del 
sol azteca en Hidalgo, justificó que en los pasados tres meses no hubo mucha actividad por que el esfuerzo de los 
perredistas se centró en las campañas electorales del pasado 7 de julio. "La afiliación la vamos a retomar, fue un 
programa que se estuvo trabajando no con el impulso que nosotros le queríamos dar, pasando a una segunda prioridad, 
en razón que nuestra estructura estuvo en campaña", declaró el dirigente. Sánchez Jiménez desconoce concretamente 
cuántas personas se han afiliado al PRD, ya que esta faena la llevan a cabo una comisión nacional, la cual ha habilitado 
dos módulos de afiliación; uno Ajo y el otro itinerante. Para reactivar estos trabajos, el líder del partido amarillo, adelantó 
que los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), es decir los secretarios, estarán impulsando en todo el estado la 
adhesión perredista. En mayo pasado, el secretario general del PRD en México, Alejandro Sánchez Camacho, llamó la 
atención a la dirigencia de Hidalgo respecto a las afiliaciones pues hasta ese momento contabilizaban apenas 642 
inscripciones y refrendos. Mientras que a nivel nacional, la secretaría general perredista señaló que apenas habían 
logrado más de 160 mil afiliaciones, por lo que tendrán que redoblar esfuerzos para levantar estos números.   (José 
Antonio Alcaraz, página 09) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Milenio-Resuelven como infundado recurso de apelación del PRD: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH) resolvió como infundado el recurso de apelación que presentó el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
donde acusó de inequidad en los medios de comunicación en el pasado proceso electoral de diputados locales. La 
impugnación presentada por la representante del PRD ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Yaneth 
Miranda Miranda, fue la omisión de la Comisión de Radio, Televisión y Prensa del Instituto al no haber emitido el 
dictamen correspondiente del monitoreo de contenidos noticiosos, limitándose sólo en presentar un informe. El Tribunal 
resolvió que el IEEH no está facultado para dar juicios de valor sobre los informes de la Comisión de Radio y Televisión 
sino únicamente para presentar resultados. Por su parte, el presidente del TEEH, Alejandro Habib Nicolás, señaló que 
sesionarán el 15, 19 y 20 de agosto en donde se resolverán las impugnaciones de Movimiento Ciudadano (MC) y del PRD. 
“No vamos a tener pleno el 16 porque vamos a tener un panel de análisis acerca de lo que se está debatiendo a nivel 
nacional con respecto a que si la materia electoral debe ser centralista o deber de continuar siendo federalista”. 
(Alejandro Reyes, página 11) 
Criterio-Infundada la queja del PRD: Habib: (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Crónica-Declaran en TEEH apelación infundada: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Reloj-Resuelve TEEH queja de PRD, la declaran infundada: (Verónica Ángeles, página  
Síntesis-TEEH anula recurso de inequidad: (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Habrá más protocolos de seguridad vs ordeña: FOR:  Tras el incremento de tomas clandestinas de los 
ductos de Petróleos Mexicanos en la región Tula-Tepeji, el gobernador y el procurador de justicia de Hidalgo informaron 
que junto con la paraestatal incrementarán sus protocolos de seguridad para combatir la “ordeña”, detrás de la cual 
están grupos de la delincuencia organizada. La empresa petrolera ya cuenta con una “división de inteligencia” que 
trabaja en la detección de fuga de hidrocarburos, además de dedicarse a la investigación del destino final del 
combustóleo. “Es uno de los temas obligados con Pemex, porque de la refinería salen cualquier cantidad de ductos. Es un 
asunto que ellos ya tienen, han creado una figura como la PGR, que tiene que ver con un sistema de inteligencia, porque 
no se trata nada más de detectar la toma clandestina, porque detrás de ellos está quién la transporta, quien la compra, 
todo un escenario lo que hay atrás de ello”, indicó Olvera Ruiz. Aunque dijo que es complejo asegurar que funcionarios 
de Petróleos Mexicanos estén involucrados en la “ordeña”, al proporcionar información de localización de ductos, 
reconoció que, casualmente, los datos con los que cuentan quienes delinquen por robo y venta ilegal de combustible, que 
incluye conocimiento de zonas menos vigiladas por corporaciones de seguridad, son muy precisos.  El mandatario estatal 
informó que continúan los trabajos para establecer el Mando Único de seguridad en el estado, los cuales se encuentran 
en la etapa de diálogo con los municipios. Detalló que serán 35 los ayuntamientos que integren este grupo, los de mayor 
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población e incidencia delictiva. El procurador Alejandro Straffon Ortiz dijo que por instrucción de la PGR crearán un 
grupo interinstitucional para el combate a la “ordeña”. Sostuvo que para realizar las labores en el combate a la 
delincuencia, la dependencia a su cargo así como las instancias federales han mostrado una estrecha colaboración tanto 
en la operatividad como en el intercambio de información. “Hay varios estados donde atraviesan los ductos de Pemex, 
hay tomas clandestinas, se formó una comisión de procuradores, dentro de ellos esta su servidor, para tratar el tema 
integralmente, es decir, PGR y los estados que tenemos este problema y creo es uno de los temas que la conferencia 
nacional de procuración de justicia nos ha venido dando y de esa forma hemos venido trabajando en eso”, señaló. 
Cuando tenemos conocimiento de algún asunto de carácter federal tenemos la coordinación que existe se remite a la 
PGR y en lo que podamos aportar a la investigación lo hacemos, añadió el procurador estatal. Reiteró que la PGJEH 
mantendrá la coordinación como hasta ahora, bajo la instrucción del gobernador que es permanecer coordinados todas 
las dependencias federales del ramo. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Buscan reducir robo a Pemex: (Miriam Avilés, página 04) 
Síntesis-Poseen los “ordeñadores información privilegiada”: (Jorge Vargas, página 03) 

Milenio-Despenalizar mariguana, un asunto internacional: El procurador General de de la República, Jesús Murillo 
Karam, consideró que el debate sobre la despenalización del consumo de mariguana debe definirse en el plano 
internacional, con una política unificada por todos los Estados, para no crear “santuarios” en algunos países. Recordó que 
la legislación mexicana, tras la reformas legales que modificaron el combate al narcomenudeo en México, publicadas en 
el Diario Oficial de la Federación en agosto de 2009, permite el consumo personal e inmediato de dosis mínimas de 
droga, por lo que la resolución a la que deben llegar las naciones, que adoptaría el país, no debe estar lejos a lo que 
actualmente establece la Constitución. “Una decisión de esta naturaleza está ligada necesariamente a un planteamiento 
de orden internacional para no crear ‘santuarios’ distintos; tiene que ser muy cuidada, muy analizada, muy, 
especialmente, definida”, señaló durante su visita a Hidalgo para tomar protesta al delegado de la PGR, René de los 
Santos Ramírez. El procurador señaló que lo que el Estado mexicano persigue como delito es el tráfico y abuso de 
estupefacientes, el cual continuará e, incluso, debe fortalecerse con la coordinación con las instancias de seguridad y 
procuración de justicia de las demarcaciones. Además hizo énfasis en que la discusión por la legalización de las drogas no 
es un tema exclusivo de la nación.  “La ley es muy clara en cuanto definir al consumidor como un hombre con un 
problema de salud y, por otro lado, lo que se penaliza es el tráfico de drogas. En estos sentidos debe puntualizarse el 
debate para llegar a un consenso y tomar una decisión”, indicó el político hidalguense. Tras la última reforma en la 
materia, el Congreso de la Unión determinó que la Procuraduría General de la República no podrá ejercer acción penal 
cuando un individuo tenga en su poder una cantidad igual o menor a 500 miligramos de cocaína; cinco gramos de 
cannabis o mariguana; 40 miligramos de metanfetamina; dos gramos de opio o 50 miligramos de heroína, entre otros 
enervantes.  Añade que tampoco se penalizará la posesión cuando por su naturaleza, circunstancia y cantidad del caso 
pueda presumirse que será utilizada en ceremonias, usos y costumbres de comunidades y pueblos indígenas, así 
reconocidos por sus autoridades propias como peyote y hongos alucinógenos. En días pasados, dos sucesos reabrieron el 
debate sobre la legalización de la mariguana: Uruguay se convirtió en el primer país de América Latina en aprobar la 
legalización de su producción, comercialización y consumo y en México cuatro ex secretarios de Estado de distintos 
sexenios se pronunciaron a favor una despenalización efectiva del consumo, y destacaron que para dar el primer paso, su 
regulación debe iniciar en el Distrito Federal. Reconoce al Estado Jesús Murillo aprovechó el evento en la capital 
hidalguense para reconocer la situación actual de seguridad pública que vive la entidad y el trabajo que ha realizado el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, en donde de paso reveló que es una de los estados con mejores resultados. “Muchas 
gracias señor Gobernador por recibirnos en un estado que está en paz, que tiene uno de los mejores índices en cuanto a 
calidad de la seguridad, en el que el Gobernador está al pendiente haciendo su trabajo, metido en su estado”.  
Explosión, por metano El también ex gobernador de Hidalgo afirmó que el dictamen sobre la explosión en la Torre B2 
de Pemex, en enero pasado, es definitivo: se debió a la acumulación de sedimento de hidrocarburos, microorganismos 
que generaron gas metano, y la presencia de solventes que, juntos, fueron el combustible de la detonación. “Está hecho 
por el Instituto de Antropología de la UNAM, y es coincidente con todos los demás peritajes que se presentaron al 
principio”, dijo sobre el incidente que dejó 37 personas muertas y decenas de heridos.  (Axel Chávez, página 07) 

El Reloj-Legalización de la marihuana debe analizarse a fondo: (Yina Bautista, página 03) 
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Milenio-René de los Santos, nuevo delegado de PGR: René de los Santos Torres fue designado en Hidalgo como 
nuevo delegado de Procuraduría General de la República (PGR), en un acto al cual asistió el procurador de la República 
Jesús Murillo Karam; la designación se lleva a cabo, luego de más de seis meses sin nadie al frente de la oficina. Durante 
su intervención el nuevo delegado se mostró agradecido por la designación y dijo que es un honor formar parte del 
proyecto de Nación que el presidente ha planeado y aseguró compartir la perspectiva de devolver al país la tranquilidad 
que corresponde a los ciudadanos. “Me es altamente honroso y distinguible formar parte de este proyecto de nación 
sumada a la perspectiva del señor procurador de la República en el camino de volver a México la tranquilidad que 
corresponde a la naturaleza de su gente”. De los Santos Torres se comprometió a reivindicar al Ministerio Público a través 
de resultados y de la imagen que debe ser la mano que la población tome cuando se vislumbre alguna inquietud de actos 
que deban ser resueltos en justicia. Sostuvo que llevará a cabo su labor con responsabilidad para llevar el resultado que 
contribuya a los hidalguenses, los habitantes de este país y sus visitantes a fin de que confíen en sus instituciones y en la 
procuración de justicia. René de los Santos Torres es originario del estado de Puebla, egresado de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla en la licenciatura en derecho. Laboró como Agente del Ministerio Público en la 
Procuraduría Puebla, además de ser egresado del Instituto Nacional de Ciencias Penales (INACIPE) generación 2003. Fue 
agente del MP asignado a la Unidad Especializada en el Combate al Secuestro de la Subprocuraduría Especializada en 
Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) y antes de asumir el cargo, dos meses como encargado de la 
delegación de la PGR en Hidalgo. (Juan José Fernández, página 06) 

Criterio-Dan a De los Santos delegación de la PRG: (Emmanuel Rincón, página 04) 
El Reloj-Presenta Jesús Murillo al delegado de la PGR: (Yina Bautista, página 04) 
Plaza Juárez-René de los Santos Torres, nuevo delegado de la PRG: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03 
A) 
Síntesis-Jesús Murillo toma protesta a nuevo delegado: (Yossimar Durán, página 12) 

Milenio-Murillo Karam, contra los santuarios de mota: El procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, 
dijo que el debate sobre la despenalización de la mariguana tiene que definirse en el plano internacional para no crear 
“santuarios” distintos. “Una decisión de esta naturaleza está ligada necesariamente a un planteamiento de orden 
internacional para no crear santuarios distintos. Tiene que ser muy cuidada, muy analizada y muy especialmente 
definida”, indicó. Murillo Karam estuvo en Pachuca, donde tomó protesta a René de los Santos Torres como delegado de 
la PGR en Hidalgo. Recordó que tras las reformas que modificaron el combate al narcomenudeo, publicadas en el Diario 
Oficial de la Federación en agosto de 2009, se permite el consumo personal de dosis mínimas de droga, y añadió que la 
resolución a la que deben llegar las naciones no debe estar lejos de lo que actualmente establece la Constitución 
mexicana. “La ley es muy clara en cuanto a definir al consumidor como un sujeto con un problema de enfermedad (…) 
Lo que se pena con severidad es el tráfico, el abuso; entonces, tenemos que puntualizar el debate para ser muy claros en 
el tema”, aseguró el procurador Murillo Karam. Por separado, Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y 
Participación Ciudadana de Gobernación, explicó que México debe revisar aquellos modelos donde la legalización de la 
mariguana constituyó un factor esencial para disminuir el consumo, la violencia y el crimen organizado, e insistió —como 
Murillo Karam— en que este paso sea por consenso internacional. “México decidió desde hace unos años el camino de la 
despenalización a partir de dosis determinadas. El grupo que hace unos días manifestó su posición, un grupo de 
intelectuales y de ex funcionarios, se pronunció a favor de incrementar esas dosis, manteniendo ese esquema de 
despenalización”, dijo el funcionario en un foro sobre el tema organizado por la UNAM. “Lo que México ha planteado en 
los foros es que hay modelos que se han adoptado en distintos lugares y es tiempo de evaluar cuáles son los resultados 
para tener elementos y debatir un tema sumamente delicado.  “Hay que atender también los argumentos médicos en 
sociedades con consumo relativamente bajo, que es lo que se está planteando legalizar. Hay que evaluar los riesgos de la 
legalización.” En México más de 54 por ciento de los delitos cometidos por jóvenes tiene que ver con drogas. Por ello, 
Campa Cifrián dijo que en este gobierno se privilegiará el tratamiento sobre la reclusión. Señaló que los 
primodelincuentes que cometieron delitos no graves bajo el influjo de una droga merecen la oportunidad de ser tratados 
antes que apresados. Recordó que una persona en reclusión puede costar al país entre 250 mil y 350 mil pesos anuales, 
mientras que una en tratamiento de adicciones puede costar entre 25 mil y 60 mil pesos. En el mismo foro, Fernando 
Cano Valle, coordinador de la Comisión Nacional Contra las Adicciones, aseguró que México fracasó en el proyecto de 
disminuir el tabaquismo y el alcoholismo, sobre todo en niños y jóvenes.  Por ello, legalizar la mariguana resulta a todas 
luces “irracional”, ya que se carece de capacidad sanitaria para atender a los adictos, así como de recursos suficientes 
para otorgar a esa población una rehabilitación integral. “No será suficiente ni el doble ni el triple (de recursos) para 
atender a las personas que tienen problemas de adicciones, incluida la mariguana”, dijo el comisionado y recordó que en 
el sexenio pasado se destinó anualmente mil 200 millones de pesos a los Centros Nueva Vida, ahora Centros de Atención 
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Primaria contra las Adicciones. En este momento se cuenta con el mismo presupuesto para atender a millones de 
mexicanos con algún grado de adicción.  GRACO RAMÍREZ AVALA DESPENALIZACIÓN El gobernador de Morelos, 
Graco Ramírez Garrido Abreu, avaló la despenalización del consumo de mariguana para abatir los índices criminales. 
“Despenalizar la mariguana sería muy importante en un cambio de estrategia para bajar el nivel de violencia que existe, 
porque está asociada al tráfico ilegal”, señaló el mandatario. “Eso nos va a permitir acompañarlo de una estrategia 
integral de prevención que estamos haciendo en Morelos para recuperar el tejido social con acciones en educación, 
empleo y cultura”, agregó. Destacó que en la entidad 70 por ciento de los jóvenes en prisión fue detenido por “posesión 
de vegetal verde (mariguana)”, lo que refuerza la idea de que en la prisión están los consumidores. Anunció que Morelos 
se sumará al debate nacional sobre la legalización y reiteró que la propuesta de su gobierno es buscar caminos para 
evitar que esta droga se la causa de llevar a más jóvenes a la cárcel. En conferencia de prensa, insistió en que el tema 
debe tratarse como un asunto de salud pública, donde se respete el derecho a la persona a decidir qué consume sin 
dejar de lado la penalización de los delitos que se cometan bajo sus influjos, como sucede con el alcohol. 
(Redacción/México) Claves Dosis permitidas - En la reforma de 2009 el Congreso determinó que la PGR no podrá 
ejercer acción penal cuando un individuo tenga en su poder una cantidad igual o menor a cinco gramos de mariguana. - 
La misma medida se adoptará para una persona que lleve 500 miligramos de cocaína, 40 de metanfetamina, 50 de 
heroína o dos gramos de opio. - Tampoco se penalizará la posesión cuando pueda presumirse que la droga será utilizada 
en ceremonias, usos y costumbres de comunidades y pueblos indígenas, como el caso del peyote y los hongos 
alucinógenos. (Rubén Mosso, Axel Chávez y Blanca Valdez, página 24) 

Criterio-Que la Sedeso cumpla: UNTA: La capacidad de Geraldina García Gordillo al frente de la Secretaría de 
Desarrollo Social estatal (Sedeso) fue puesta en duda por los integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas 
(UNTA), quienes bloquearon el bulevar Everardo Márquez por espacio de dos horas. Los manifestantes gritaron consignas 
y demandaron que responda a las promesas que ella hizo y firmó desde hace dos años y que hasta la fecha no ha 
cumplido. Con gritos de “funcionarios huevones, por eso están panzones”, “relamidos, los quiero ver ganarse un taco en 
el surco”, “Geraldina, ya cumple que te cuesta, sino es de tu bolsa”, entre muchos más se prolongó el bloqueo que 
desquició la llegada de los automovilistas provenientes de la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún. “Son peticiones que no 
son costosas, pero que si cambian la calidad de vida a muchos de nuestros compañeros”, dijo Cuauhtémoc Álvarez de la 
Cruz, uno de los dirigentes del movimiento. Álvarez de la Cruz planteó que hace dos años acordaron que recibirían 500 
becas escolares; mil 500 techumbres y 700 acciones de piso firme. Sin embargo, dijo el también abogado de la 
organización, que la ausencia de compromiso con las necesidades populares de Geraldina García ha llevado a que se 
tengan que tomar medidas de presión. “Bien sabemos que no es forma de pedir, pero ya hay cansancio y nadie nos 
responde, por eso tuvimos que recurrir a este bloqueo”, dijo el activista político. El cumplimiento de los compromisos de 
la Sedeso siempre están ceñidos a los vaivenes político-electorales; “sin embargo, ahorita en adelante ya podremos 
realizar estos actos sin que haya acusación de tener preferencias políticas partidistas”, declaró. Cuauhtémoc Álvarez 
cuestionó por qué en lugar de superar los altos índices de marginación que existen en la Sierra, en la Huasteca y en la 
Otimí-Tepehua, “se maquillan con encuestas tendenciosas que se realizan en las zonas que atendieron para entonces 
disfrazar la pobre realidad de Hidalgo”. (Jorge Martínez, página 05) 
El Reloj-Bloquea UNTA bulevar Everardo Márquez, (Redacción, página 03) 

Criterio-Realizarán cambios en PED: Geraldina: El Plan Estatal de Desarrollo (PED) tendrá modificaciones para 
tener congruencia con el Plan Nacional de Desarrollo (PND), además para replantear metas gubernamentales para los 
dos años de gobierno restantes. Geraldina García Gordillo, secretaria de Desarrollo Social estatal (Sedeso), explicó que 
actualmente “se revisan las metas que se planearon (en el proyecto inicial del PED), y el avance registrado en las 
mismas. Si enumerar cuántos son los ejercicios de replanteamiento que se han realizado al PED en lo que va de esta 
administración se destacó que será en los siguientes meses que se darán a conocer las nuevas metas. En el arranque de 
actividades del Mes de Adulto Mayor y el Mes de la Juventud, en su discurso García Gordillo argumentó que uno de los 
motivos por los cuales se modificará las metas del PED es que se ha detectado que los jóvenes menores de 18 años y los 
adultos mayores reportan alta vulnerabilidad a la pobreza y la marginación. “La pobreza afecta más a los adulto mayores” 
aceptó Geraldina García Gordillo, quien informó que en la entidad se estima 25 por ciento de la población mayor de 60 
años se encuentra en situación de rezago. Luego de que la cuarta parte de la población hidalguense, ya cumplió 60 años, 
aproximadamente 300 mil personas, se destacó la necesidad trabajar en políticas públicas que promuevan el bienestar de 
este sector, por lo que se habló de un esquema que vaya más allá de la pensión que ya ofrece la federación. Geraldina 
García propuso impulsar un programa de Seguridad Social para que los ancianos vivan una vejez digna. (Miriam Avilés, 
página 05) 
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Crónica- Propone Sol azteca autonomía financiera para Pemex: Porras: Alista la bancada del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) su propuesta de reforma energética que prioriza la autonomía financiera y de gestión al 
interior de Petróleos Mexicanos (Pemex), además de incluir peticiones ciudadanas, precisó el diputado federal del sol 
azteca Pedro Porras Pérez. “Finalmente ya se dan a conocer los ejes centrales de la reforma energética, además 
consideramos que es necesaria una autonomía de gestión y financiera para la paraestatal, tratar de cambiar el régimen 
fiscal sin privatización, recodemos que el 70 por ciento de las ganancias se van directamente a la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público”. Parte de las propuestas de campaña del hoy presidente Enrique Peña Nieto es impulsar una reforma 
energética que mejore la producción de combustibles en México e incluso una eventual apertura a la iniciativa privada, 
por tanto la bancada perredista diseña una propuesta alterna, que no atente contra la autonomía de la paraestatal. 
“Diseñamos una propuesta para que contraste con la del Ejecutivo, uno de los puntos básicos es eliminar la carga fiscal 
de Pemex para abrirse a las inversiones, a fin de fortalecer la producción, exploración y refinación, que la paraestatal sea 
más fuerte y compremos menos combustibles al extranjero”. Entre las propuestas de Peña Nieto y los legisladores del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) está consolidar una reforma que supere “ataduras ideológicas” y permita que 
Pemex solidarice con la iniciativa privada para la explotación de petróleo crudo, así como gas natural, esto conlleva 
modificar el artículo 27 constitucional, así como su ley reglamentaria y la Ley de Petróleos Mexicanos. Por ello, el PRD 
inició una campaña de difusión e información rumbo a la consulta ciudadana sobre las reformas energética y fiscal. Estas 
consultas las llevará el sol azteca a todas las entidades el 25 de agosto y 1 de septiembre, asimismo efectuarán foros 
regionales con expertos en Jalisco, Nuevo León, Tabasco, Distrito Federal, Estado de México y Veracruz. Durante el 
sexenio de Felipe Calderón el Congreso de la Unión aprobó ciertos cambios en la normativa de la paraestatal como 
creación de contratos incentivados, emisión de bonos ciudadanos, inclusión de cuatro consejeros profesionales al Consejo 
de Administración de Pemex, contrato de financiamientos sin autorización de la Secretaría de Hacienda, otorga más 
funciones a la Comisión Reguladora de Energía, entre otros. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Reloj-Esperan diputados segundo periodo extraordinario de sesiones: La diputada federal Mirna Hernández 
Morales dio a conocer que tras el periodo extraordinario de sesiones del mes pasado, los legisladores están en espera de 
otro con temas como la reforma financiera y la energética.  “En México en este momento la ciudadanía nos exige 
seguridad, mejores empleos, mayores salarios, mayores oportunidades y esto solamente se logra con reformas como las 
que hemos estado llevando, pero no aisladas, tienen que ser una detrás de otra y creo que en este momento el tema de 
la financiera, el tema de la energética, son muy importantes”, manifestó Mirna Hernández. Indicó que en el tema 
energético, México se tiene que abrir a nuevas posibilidades sin perder la rectoría del estado en el tema de hidrocarburos 
ni de energía, al tiempo, afirmó que se debe abrir la oportunidad a inversiones que permitan al país ser más competitivo. 
Hernández Morales dijo que al trabajar en estas dos reformas se podrá estabilizar el tema del valor del petróleo, “para no 
basarnos nada más en el tema energético como la única posibilidad de ingresos del país”. Finalmente, respecto a la 
exoneración de Raúl Salinas de Gortari, expresó que en México se vive una etapa en el tema de la impartición de justicia 
donde se tiene que respetar la ley, la cual se debe manejar para todos de manera igual. “Yo confío en el sistema de 
justicia en México y creo que todos tenemos que tenerle más confianza”, aseguró la diputada hidalguense. (Sergio 
Juárez, página 03) 

Sol de Hidalgo-Hidalgo, de los estados más seguros: Murillo Karam: Hidalgo es uno de los estados más seguros 
del país, destacó el procurador general de la República, Jesús Murillo. En Pachuca, luego de dar posesión al nuevo 
delegado de la institución, René de los Santos Torres, dijo que esta entidad está en paz. En su intervención, reconoció la 
labor y compromiso del gobernador Francisco Olvera, "porque gracias a las acciones, estrategias, trabajo y dedicación, 
Hidalgo es una de las entidades más seguras del país". Murillo puntualizó que en el estado las autoridades están 
haciendo su trabajo. Asimismo, el titular de la PGR expuso que debe seguirse trabajando de manera integral y 
coordinada en los tres niveles de gobierno; el fin es garantizar a la sociedad confianza y equidad en la procuración de 
justicia. Así la ciudadanía puede ubicar a sus autoridades como sus aliadas y, simultáneamente, se combate el delito de 
manera oportuna, integral y coordinada. Por su parte, el gobernador Francisco Olvera reiteró su compromiso con la 
población para seguir implementando acciones concretas que permitan mantener al estado, como hasta ahora, en un 
ambiente de paz y tranquilidad. Reiteró que se trabaja en coordinación con el Gobierno federal con objeto de garantizar 
la vigencia del estado de derecho. Reiteró que una de las prioridades de su administración es la integridad y seguridad de 
los hidalguenses. Luego de rendir protesta, el nuevo delegado de la PGR en la entidad, René de los Santos, se 
comprometió a laborar arduamente a efecto de alcanzar acciones que beneficien a la sociedad. Por último, resaltó que 
coadyuvará con el gobernador y su equipo de colaboradores con convicción y responsabilidad para seguir preservando a 
Hidalgo como una entidad segura y confiable. Acudieron los titulares de los poderes Legislativo y Judicial de Hidalgo, 
Ramón Ramírez Valtierra y Valentín Echavarría Almanza, respectivamente, así como el presidente municipal de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez. Posteriormente, en entrevista, el gobernador Francisco Olvera expuso que se tiene el proyecto 
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de establecer el Mando Único Policial en 36 municipios de la entidad, con base en una recomendación de la Secretaría de 
Gobernación federal y para lo cual se han entablado pláticas con funcionarios de los respectivos ayuntamientos. Indicó 
que hay coordinación de las tres esferas del Gobierno para vigilar los ductos de Pemex, a través de acciones de 
inteligencia, con el propósito de evitar el robo de combustible, lo que implica, además, riesgo de accidentes. 
(Redacción, página 10 A) 
Crónica-Posee Hidalgo mejores índices de seguridad gracias a Olvera: JMK: (Alberto Quintana, página 03) 
Plaza Juárez-Hidalgo entre las entidades más seguras del país, destaca el Procurador Murillo: (Redacción, 
página 03 A) 
Uno más Uno-Hidalgo, uno de los estados más seguros: reconoce PGR: (Redacción, página 03)  

Plaza Juárez-Un millón 200 mil personas visitaron Hidalgo en vacaciones: El Secretario de Turismo y Cultura en 
el estado de Hidalgo, Juan Renato Olivares Chávez, informó que debido al reciente periodo vacacional, la cifra de 
visitantes en la entidad aumentó a un millón 200 mil personas, con esto se ha obtenido una derrama económica de 
alrededor de 400 millones de pesos. Por lo anterior, Olivares Chávez aseguró que el objetivo que se tiene para el turismo 
en el estado, es rebasar esta cifra con una cantidad mayor de visitantes y obtener una derrama mayor, de hasta 500 
millones de pesos, en estas últimas semanas de vacaciones de verano. En este sentido, comentó que “hay varios 
estudios que ubican al estado de Hidalgo en el lugar número 24 en el tema del turismo, lo importante es que seguimos 
teniendo un 80 por cientos de turistas nacionales como el mercado más importante, además de un 20 por ciento de 
turistas internacionales” afirmó. El funcionario indicó que uno de los temas claves para generar mayor turismo en Hidalgo 
es la seguridad, lo cual es de gran importancia para mucha gente de la zona metropolitana que sale de vacaciones, 
asimismo para los operadores que traen a turistas a distintos puntos del estado, por lo anterior, destacó que se ha 
obtenido un incremento de hasta el 10 por ciento en comparación con años anteriores. “En el área de turismo estamos 
trabajando para que a través de acciones concretas se fomente la visita a nuestro estado, el cual ofrece variedad para los 
turistas de distintos puntos de la República” como lo son las ferias que se tienen en puerta, como las de los municipios de 
Tulancingo, Mineral del Chico y Mineral de la Reforma, además que Olivares Chávez, puntualizó que la ocupación de los 
balnearios aumenta hasta en un 60 por ciento durante esta temporada vacacional. Finalmente, comentó que con las 
actividades programas en diferentes municipios de la entidad, se espera que una mayor cantidad de personas, puedan 
disfrutar de lo que ofrece el estado de Hidalgo a los turistas nacionales e internacionales. (Eduardo Barrón Garza, 
página 12 A) 

Plaza Juárez-Gobernador Olvera promete territorio para textileros: En la inauguración de la empresa 
Exportaciones Textiles Mexicanas S.A. de C.V. el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, dijo que es necesario un espacio 
específico para el desarrollo del sector textil de la región, “se debe aprovechar la vocación textil de la región, por eso, es 
mi compromiso la creación de vialidades y adecuación de las ya existentes para garantizar la comunicación vial que se 
necesita para el sector textil”, puntualizó. Pidió a la secretaría de Desarrollo Social, Geraldina García Gordillo, y al 
secretario de Planeación, Alberto Menéndez Apodaca, la búsqueda de un terreno donde los comerciantes puedan acceder 
a un mercado competitivo y que garantice su crecimiento como empresarios, “La búsqueda de este espacio responderá a 
la necesidad de empleo en la región, pues cada empresario establecido podrá ofrecer trabajos fijos para los habitantes”, 
aseguró. De gira por el municipio de Cuautepec el fin de semana pasado, Olvera Ruiz inauguró también la ampliación del 
Centro de Salud, donde se comprometió a mantener un abasto a la farmacia del mismo de hasta un 95%, “de nada sirve 
dar la atención si el usuario tienen que salir a buscar los medicamentos  a una farmacia comercial”, puntualizó. 
Agregó que dicho abasto se replicará en los más de 400 centros de salud localizados a lo largo y ancho del estado de 
Hidalgo, “para que la ciudadanía tenga acceso a los servicios de salud que merece” finalizó Olvera Ruiz. (Jesús Riveros 
Martínez, página 02 B) 

Síntesis-Asumirán policías de 36 municipios mando único: FOR: En Hidalgo 36 municipios serán integrados a la 
figura de Policía de Mando Único aunque serán los ayuntamientos quienes se seguirán haciendo cargo de su nómina, 
informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, tras asistir a la rendición de protesta del nuevo delegado de la PGR. El 
gobernador fue testigo del inicio de actividades de René de los Santos al frente de la delegación de la Procuraduría 
General de la República (PGR), donde se contó con la presencia del procurador del país, Jesús Murillo Karam, y habló de 
cómo se adoptará a la Policía de Mando Único en Hidalgo. Señaló que por recomendación del secretario de Gobernación, 
Miguel Osorio Chong, todos los estados de la República deberán de aplicar este proyecto; en el caso de Hidalgo no se 
hará en todo el territorio, sino en los 36 municipios de mayor densidad poblacional. Mencionó que la razón de que se 
haga sólo en esos municipios, es por el número de población a la que se atiende, el número de elementos policiacos con 
los que cuenta y la incidencia delictiva que manejan, donde destacan Tula, Pachuca, Tulancingo y Tepeapulco, como 
focos rojos en el tema de delincuencia organizada. Olvera Ruiz señaló que aunque será un solo mando para lo relativo a 
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operativos e inteligencia, serán los ayuntamientos quienes seguirán haciéndose cargo del pago de salarios de los 
elementos de estas corporaciones, con el objetivo de no restarles recursos a sus administraciones. “De momento lo 
vamos a hacer con los propios recursos que tenemos [...] hay estados que prácticamente le han absorbido la policía a los 
municipios, pero también les dejan de dar parte de los recursos [...] entonces estamos buscando una figura mixta”. 
Detalló que sin retirarle la capacidad a los municipios, habrá una coordinación de tal manera que administrativamente 
dependan de los ayuntamientos, lo cual se establecerá únicamente para las policías armadas, en las que no están 
contemplados, por ejemplo, los policías de tránsito. Los 36 municipios con mayor población y por tanto, los que entrarán 
al proyecto de la Policía de Mando Único son: Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, Mineral de la Reforma, Tepeji del Río, 
Tizayuca, Tula, Tulancingo, Actopan, Cuautepec, Tepeapulco, Acaxochitlán, Apan, Huichapan, Mixquiahuala. También, 
San Felipe Orizatlán, Tezontepec de Aldama, Zimapán, Zempoala, Zacualtipán, Tlanchinol, Tecozautla, Santiago 
Tulantepec, San Salvador, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlán, Francisco I. Madero, Atotonilco de Tula, Atitalaquia, 
Atotonilco el Grande, Chapulhuacán, Huautla, Huehuetla, Tepehuacán, Tlaxcoapan y Yahualica. (Jorge Vargas, página 
03) 
 
El Reloj-36 municipios entrarán al mando único policial: (Sergio Juárez, Primera plana) 
Criterio-Quieren mando único en 36 ayuntamientos: (Miriam Avilés, página 04) 
Independiente-Anuncia Olvera mando único en 36 municipios: (Gerardo Neria, página web) 

Uno más Uno-En Hidalgo no hay presencia del crimen organizado: Ahedo: Ante la supuesta llegada a la zona de 
Tula-Tepeji, de la banda conocida como Los Caballeros Templarios, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública en 
Hidalgo, Alfredo Ahedo consideró que no debe existir la presencia de fuerzas federales como de la Marina o del mismo 
Ejército, ya que dijo "no hay presencia de ellos en Hidalgo". Reitero el secretario de seguridad que no existe la presencia 
de bandas del crimen organizado o cárteles de la droga, ya que según el mando policiaco, "han sido prácticamente 
desarticuladas en su totalidad" El secretario de Seguridad Pública señaló que en caso de ser necesario "ya estuvieran las 
fuerzas federales o la preocupación del Presidente de la República, como lo que está pasando en Michoacán, 
afortunadamente no es el caso para el estado". Alfredo Ahedo afirmó que para mantener a Hidalgo como una de las 
entidades más seguras, continuará atentos en la seguridad social, "ya que en tan sólo dos meses se han puesto a 
disposición a más de 10 mil personas por diferentes delitos, lo que ayuda a mantener bajo los índices delictivos". 
(Cristian Carrera, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Centro Nemi se convertirá en un centro para integración: El antiguo centro Nemi, ubicado en la colonia 
Piracantos, se transformará en el Centro de Integración de Desarrollo Municipal, ya que el gobierno de Pachuca se 
encuentra en negociaciones para realizar este cambio. En entrevista, el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
explicó que actualmente se encuentran en negociación con el centro Nemi, para retomar las instalaciones y 
transformarlas en un centro en donde se atienda a mujeres y jóvenes que viven en esa parte de la ciudad. “Nosotros ya 
lo vamos a asumir como tal, estamos en la negociación porque hay una inversión del Centro Nemi, que mucho tiene que 
ver con la administración federal, entiendo que era parte del equipo de la administración federal y no quisieron renovar la 
prestación de servicios; a nosotros nos interesa y lo hemos nombrado Centro de Integración de Desarrollo Municipal”. 
Señaló que la intención de este centro de integración municipal es que existan oficinas de enlace del Instituto Municipal 
de las Mujeres, del DIF Pachuca y del Instituto Municipal de Prevención de las Adicciones, y descentralizar la prestación 
de esto servicios. “Lo que queremos es que converjan diferentes estancias como el DIF, el Instituto de las Mujeres, el de 
Prevención de Adicciones, y que pueda ser otra “sucursal” de lo que tenemos en el centro de la ciudad y más accesible 
para las personas de esta zona”. En cuanto al desempeño del Centro Nemi, que fue construido en la pasada 
administración, García Sánchez comentó que fue bueno en su momento, pero se buscará que más personas puedan 
tener acceso a diversos servicios del ayuntamiento. Por el momento, las instalaciones ya fueron usadas para el curso de 
verano de este año. “No nos tocó mucho tiempo trabajar con ello, cuando comenzamos la administración ya estaba 
medio abandona, pero entiendo que en su momento fue bueno, nosotros les estamos dando un esquema más plural en 
donde diversas personas puedan tener acceso”, puntualizó. (Tania Monroy, página 02) 
 
Milenio- Pachuca recupera el Centro NEMI: (Alejandro Suárez, página 09) 
El Reloj-Absorberá el ayuntamiento instalaciones de Centro Nemi: (Yina Bautista, página 06) 
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Uno más Uno-Alcalde de Pachuca busca incrementar la seguridad: El alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez 
aseguró que buscarán incrementar la seguridad en la capital del estado para disminuir los altos índices delictivos que se 
han reportado en la ciudad y que la colocan como el lugar con más inseguridad en el estado, por lo que la 
implementación del C4 es una herramienta para combate a la delincuencia. El funcionario municipal señaló que debido al 
crecimiento demográfico que ha tenido la ciudad en los últimos años convierte también a la ciudad en el municipio con 
mayor desarrollo económico de la entidad, sin embargo también se han incrementado la delincuencia por lo que es una 
obligación de las autoridades locales proveer a la población de condiciones adecuadas de seguridad. De acuerdo con el 
munícipe el robo a casa habitación, a transeúnte, a comercios y de automóviles representan las principales ilícitas de la 
ciudad, por lo que aunque aceptó que son delitos de gran importancia no son tan graves como otras acciones como las 
violaciones, secuestros y homicidios, de la misma manera el líder de Casa Rule señaló que los números delictivos son 
menores a otras capitales de otros estados tanto del centro como del norte del país. Los robos a casa habitación del 
municipio corresponden los principales índices de delincuencia en la ciudad, por lo que se reforzarán las medidas con la 
implementación de más personal de la policía municipal y estatal para que se vigilen de manera más intensa las colonias 
en donde se ha registrado mayores números de esta situación. El funcionario municipal pidió a la ciudadanía denunciar 
cualquier acto de delincuencia que vean en sus colonias y reportarlo directamente con las autoridades de seguridad para 
que acudan al lugar, de la misma manera los representantes vecinales se encargará de revisar las condiciones de sus 
respectivas demarcaciones. (José García, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

“Un estado de los más seguros” Ayer el titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, reveló ante el público asistente a la 
toma de protesta del nuevo delegado de la dependencia jurídica nacional que Hidalgo es un estado que está en paz y 
que tiene uno de los mejores índices en cuanto a calidad de la seguridad. El procurador y ex gobernador hizo la 
referencia en el sentido del trabajo que ha venido haciendo el gobernador Francisco Olvera Ruiz en cuanto a que “está al 
pendiente haciendo su trabajo, metido en su estado”. Sin embargo, la percepción del procurador nacional está basada en 
el reporte preliminar de la dependencia que dirige y que no cuenta con todos los elementos de personas detenidas en 
Hidalgo, principalmente por delitos del fuero común. Sí, es Hidalgo uno de los estados con menor incidencia en 
comparación con los grandes territorios del norte y entidades vecinas del centro como Estado de México y Distrito 
Federal, pero a su vez presenta un flujo constante de interminable comisión de situaciones dolosas como robo en 
diversas modalidades, que de manera lastimosa va acompañado cada vez en más casos de violencia. De acuerdo con el 
reporte sobre la incidencia delictiva de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, dado a conocer a los medios a 
finales de julio, reveló que es en Pachuca, Mineral de la Reforma, Tulancingo y Tizayuca en donde se cometen más de 
cien delitos durante al mes, seguidos de los municipios de Ixmiquilpan, Tepeji del Río, Tula de Allende, Actopan y Apan. 
Las principales denuncias que se interponen ante el Ministerio Público son robo a casa habitación, robo de vehículos, 
lesiones, entre otros. De acuerdo con las estadísticas de la SSPH, durante el mes de junio se cometieron mil 929 delitos, 
mientras que en el mes de julio el índice delictivo aumentó un 3.73 por ciento, es decir la cifra de hechos delictivos con 
intervención de la policía se situó en 2 mil un delitos. A esto se suma el estudio sobre Incidencia Delictiva del Fuero 
Común 2013, elaborado por el Centro Nacional de Información, que enumera que durante los primeros cinco meses de 
este año se han reportado 14 mil 970 delitos en Hidalgo. Ahí señalan que enero fue el mes en el que más infracciones se 
cometieron con 3 mil 340, de las cuales mil 21 fueron robos en las siguientes vertientes: con violencia 131, sin violencia 
890 y robo común 916. Además, los informes detallan que mientras que en el caso del robo de automóviles la cifra se 
colocó en julio en 252 automotores sustraídos, las colonias Plutarco Elías Calles, Juan C. Doria, San Cayetano y Aquiles 
Serdán de Pachuca son las que registran el mayor número de robos de automotores. Sí, Hidalgo es un estado de los más 
seguros, pero hay mucha delincuencia común que aún se debe combatir. (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 
– JESÚS MURILLO  Y EL GOBERNADOR OLVERA  
– SIGNOS SON SIGNOS   
JESÚS MURILLO KARAM no es muy dado al elogio. Es más bien hombre de pocas palabras cuando se trata de hablar del  
cumplimiento del deber porque da por descontado que quien tiene un encargo público lo tiene para cumplirlo y que fue 
elegido en razón de tener los méritos para ese quehacer y nada más. De él se ha dicho y con razón que es un hombre de 
argumentos, ideólogo se le llamó en relación con su partido cuando éste parecía que no encontraba un norte en noches 
aciagas en que la nave parecía naufragar y urgía de luces para llegar a puerto seguro. El hombre de Real del Monte supo 
darle luces a su partido con tesis de navegación cuando más de uno brincó del barco tricolor en busca de seguridad o de 
nómina que pasado el tiempo es sinónimo de vergüenza y de arrepentimiento. Supo y sabe hacer de la palabra un 
camino de política que logra a la larga consensos que parecen ser la gran meta de la buena política porque aterriza en el 
acuerdo de todos para el bien de todos, que se debe suponer como la gran orilla de la democracia. No es político de 
grandes modas. Es más bien hasta medio descuidado en el uso de las corbatas y los sacos. Y así para nadie es una 
sorpresa verlo en las conferencias de prensa con los lentes a media nariz, con la corbata un poco o un mucho chueca y el 
saco de lado. No le preocupa. Lo suyo es la argumentación, las ideas, la palabra. Y se impone. Al revés de otros 
funcionarios que cuidan el traje, la corbata, el peinado, pero tienen la cabeza vacía. Y no es pose, siempre ha sido así, 
por lo menos así lo tengo en la retina desde la campaña para gobernador cuando brincaba de los estrados al final de los 
eventos y nunca despreciaba una barbacoa aunque fuera la quinta del día. Como gobernador su estilo de decir y hacer 
las cosas fueron de frente, directas, de tal manera que al pan se le llamó pan y al vino, vino. Era el valor justo de las 
palabras, y por eso se dijo que hablaba con sintaxis porque tenía y tiene ese don, de la expresión correcta de las cosas. Y 
todo esto por qué Porque el día de ayer don JESÚS DEL GRAN PODER, tuvo expresiones dirigidas al gobernador 
FRANCISCO OLVERA RUIZ que se debe medir muy bien, porque tienen muchas lecturas en el contexto que se dan. 
Textualmente dijo “GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR POR RECIBIRNOS EN UN ESTADO QUE ESTÁ EN PAZ, QUE TIENE 
UNO DE LOS MEJORES ÍNDICES EN CUANTO A CALIDAD DE LA SEGURIDAD, EN QUE EL GOBERNADOR ESTÁ AL 
PENDIENTE HACIENDO SU TRABAJO, METIDO EN SU ESTADO. MUCHAS GRACIAS POR RECIBIRNOS Y MUCHAS 
GRACIAS POR SER UN BUEN GOBERNADOR”. Afirmaciones capitales y contundentes “UN ESTADO QUE ESTÁ EN PAZ” 
venidas de quien tiene como misión la paz en el país equivale a ponerle paloma al gobierno de Olvera en este renglón, en 
contra de algunos de casa que no pasa día en que no le busquen ganancia revolviendo río que el procurador general de 
la República lo ve tranquilo. “UNO DE LOS MEJORES ÍNDICES EN CALIDAD DE SEGURIDAD”. Poco se puede añadir a este 
juicio que debe tener como base datos fuertes que quien los rebata seguramente tendrá información más confiable que 
la PGR. “UN GOBERNADOR QUE HACE SU TRABAJO”. Es de los elogios que visten y que sin duda hablan bien del 
gobierno de Olvera. “UN BUEN GOBERNADOR”. Es el reconocimiento final de Murillo para Olvera que a unos días del 
Tercer Informe tiene muchas lecturas, pero una fundamental, que es un gobernador fuerte, en los momentos que debe 
ser fuerte. Sobre todo para quienes hacen ruido buscándole tres pies al gato cuando saben de sobra que tiene tres en 
esa grilla alada que todos conocen. Habló don Jesús y seguramente más de uno se quedó con el ojo cuadrado, porque 
en su palabra se encuentran muchos mensajes que quien sabe leer los encuentra. Ahora que no hay más ciego que 
quien no quiere ver. Pero signos son signos. El gobernador Olvera recibió un fuerte espaldarazo. De eso no hay duda.  
(Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
Estado en paz René de los Santos Torres, asumió foralmente la titularidad de la Procuraduría General de la República, 
delegación Hidalgo. El evento, que parecía una actividad más dentro de la agenda de seguridad, cobró especial 
relevancia luego de las afirmaciones del abogado de la Nación, Jesús Murillo Káram. En líneas precisas, como es el estilo 
que distingue al procurador general de la República, definió el trabajo realizado por el gobernador de Hidalgo, Francisco 
01 vera en la tarea que tiene encomendada. "Muchas gracias por ser un buen gobernador", fue la frase que el 
procurador Murillo pronunció como una manera de definir la conducción del Ejecutivo estatal al mando de Olvera desde 
hace dos años y cinco meses. Poseedor de información privilegiada, el político oriundo de Mineral del Monte, destacó que 
Hidalgo es uno de los estados del país que tiene los mejores índices de calidad en materia de seguridad. Sereno, Murillo 
Karam expreso, "el gobernador está al pendiente de su trabajo". Y es que la herencia del ex presidente de México, Felipe 
Calderón no ha sido menor, pues en estados como Michoacán, Guerrero, Morelos y Coahuila, las condiciones de 
inseguridad continúan siendo el principal problema que enfrentan los habitantes de esas entidades. Tan solo en el primer 
semestre del año, Guerrero y Oaxaca fueron los principales escenarios de inestabilidad social, donde  los responsables de 
los gobiernos estatales demostraron falta de capacidad para resolver las demandas de aquellos grupos que el 
electoralmente los apoyaron y hoy los tienen en su contra. En Morelos y Michoacán específicamente, el clima de 
inseguridad, derivado de la operación de algunos grupos delictivos, los poderes locales han sido incapaces de erradicar 
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conductas, que en los años del calderonismo sembraron el terror y la zozobra. Inmerso en la dinámica nacional, Hidalgo 
no es la excepción, pues en regiones como la Huasteca hidalguense o Tula-Tepeji, el Valle de Tulancingo, Tizayuca y la 
capital misma, padecieron en los años recientes los estragos de una creciente inseguridad, provocada no sólo por el 
denominado efecto cucaracha, sino por la intención de grupos criminales de asentar sus operaciones en los distintos 
rincones del estado. Es cierto que el combate a la inseguridad es una tarea de todo el tiempo, que requiere operaciones 
de inteligencia donde sería un grave error sentarse a dormir el sueño de los justos y considerar que la batalla está 
ganada. Hidalgo está en paz, reconoció este lunes Jesús Murillo Káram, ex gobernador de Hidalgo y su pronunciamiento 
tiene un significado especial a punto de que ocurra el tercer informe de Francisco Olvera. (Edmundo Pineda, página 
07) 

Vía Libre-deslinde… 

*El solitario de La Diana La historia de los hermanos Charrez Pedraza hace unos años parecía de éxito, donde sus 
protagonistas gracias al esfuerzo lograron salir de la comunidad en que nacieron en el inhóspito Valle del Mezquital 
principal expulsor de población en Hidalgo para prepararse académicamente y regresar años después como redentores 
de los que menos tienen. Alguna vez militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a su regreso a Ixmiquilpan 
vieron que no tenían cabida en él, así que “inventaron” la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) cuyo 
espíritu era aprovechar sus conocimientos para impulsar proyectos que dieran mejores condiciones de vida a las 
comunidades hñahñús. Pronto vieron resultados en la coyuntura de que los dos gobiernos federales panistas buscaron 
estructuras alternativas para hacer contrapeso a los gobiernos estatales priistas y en esa clase de organizaciones y 
asociaciones civiles fantasmas encontraron donde canalizar recursos y hacer mella al Consejo Supremo Hñahñú (CSH) y a 
la Confederación Nacional Campesina (CNC). De la misma forma es decir muy rápido la posibilidad de allegarse recursos 
pervirtió a los Charrez Pedraza la ambición económica y de poder, pudo más que sus objetivos y sueños juveniles y 
convirtieron en modus vivendi la extorsión a empresas y el chantaje a las instituciones a cambio de no entorpecer obras 
o efectuar manifestaciones políticas en etapas electorales. Así lograron presencia y recursos que en buena medida 
gestionó Xóchitl Gálvez Ruiz como parte de su proyecto político, pero continuar en esa ruta requería de pelear por cargos 
de elección popular e incluso la lucha se dio entre ellos mismos, partida que ganó Cipriano quien hoy paga caro el 
alcanzar la alcaldía del municipio corazón del Valle del Mezquital. Esta historia que no termina aun desafortunadamente 
todo indica que no tendrá un final feliz, Cipriano hoy pasa encerrado en su oficina del palacio municipal donde descarga 
contra muebles y colaboradores su impotencia ante el reclamo ciudadano; Pascual vive con el temor de una auditoria a 
recursos federales que quien fuera su mecenas Xóchitl Gálvez, dijo que no comprobó y Vicente depende de la suerte de 
sus hermanos. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Hidalgo un estado en paz, dice Murillo Conocedor de su estado como pocos, el procurador general de la república 
(PGR), Jesús Murillo Karam, ha estado en Hidalgo para dar posesión al delegado de la PGR en Hidalgo y tuvo elogios para 
el gobernador Francisco Olvera Ruiz, por la paz que, dijo, se respira en la entidad. A partir de ayer el nuevo 
representante de la PGR en Hidalgo será René de los Santos Torres. Ciertamente Hidalgo no se compara con entidades 
como Michoacán, Guerrero o entidades del norte del país, donde la violencia es cosa de todos los días y viven en 
contante peligro sus habitantes, debido a las disputas del crimen organizado por adueñarse de lo que consideran sus 
territorios para la operación de sus bandas delictivas. En nuestra entidad, si bien la actividad es baja del crimen 
organizado, no estamos ajenos y siempre será importante que el abogado de la nación sea paisano de los hidalguenses y 
por esa y otras razones se preocupe por que su tierra esté lo menos contaminada por la actividad de las organizaciones 
criminales. En su visita oficial a Hidalgo agradeció a Olvera Ruiz “por recibirnos en un estado que está en paz, que tiene 
uno de los mejores índices en cuanto a calidad de la seguridad, en el que el gobernador está al pendiente haciendo su 
trabajo, metido en su estado. Muchas gracias por recibirnos y muchas gracias por ser un buen gobernador”. Podemos 
decir que las organizaciones criminales tienen actividad en entidades cercanas a Hidalgo y ese simple hecho pone en 
riesgo la paz de la entidad, pero no podemos decir lo mismo de la delincuencia común, esa que opera un día sí y otro 
también cometiendo robos en casas habitación, en comercios, en la calle, desvalijando o robando autos. No podemos 
decir que somos un estado cien por ciento en paz, pero mucho se deberá hacer para que la actividad delictiva se reduzca 
a su mínima expresión. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
El PRI Hidalgo y los cambios Si se concreta mi presunción de que Ricardo Crespo cambiará de posición en las 
próximas semanas y se integrará al equipo de trabajo del gobierno estatal, entonces al PRI Hidalgo tendrá que llegar una 
dupla con miras al proceso electoral de 2015 en la entidad. Hablo de una dupla porque la secretaría general del 
Revolucionario Institucional en Hidalgo está vacante, y lo más probable es que quien sea nombrado para ese cargo ocupe 
después la presidencia del tricolor en la entidad; esto, por supuesto, implica un nuevo secretario general para el instituto 
político. El cambio no urge, pero tendrá que ser en un par de meses a lo sumo. Y siendo así las cosas, hay que comenzar 
a seguir de cerca los pasos de los políticos en las próximas semanas para ver quién podría ocupar el cargo de dirigente 
partidista. No he escuchado aún nombre del posible cambio, aunque me inclino a pensar que podría venir de la actual 
Legislatura estatal. ¿Ramón Ramírez? ¿Joel Nochebuena? A Onésimo Serrano no lo incluyo porque la mayoría de quienes 
saben de política consideran que el todavía diputado también se integrará a las filas del gobierno estatal. También está la 
posibilidad de que una mujer ocupe las oficinas del bulevar Colosio. ¿Mirna Hernández? Podría ser, pues es de confianza 
del gobernador y tiene experiencia en trabajo partidista, pues fue dirigente del tricolor en Pachuca. Insisto en que no he 
escuchado nombres de posibles aspirantes al relevo, pero me queda claro que si el PRI hace el cambio, el mejor 
momento es en los próximos meses, pues habrá mucho trabajo que hacer en 2014. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer durante la toma de protesta del nuevo delegado de la PGR, René de los Santos Torres, el procurador 
nacional, Jesús Murillo Karam, reconoció la labor realizada por el gobernador Francisco Olvera Ruiz a quien calificó 
como un mandatario que está metido en su estado, situación por la que Hidalgo es una de las entidades con menores 
índices de inseguridad y crimen organizado, además de compartir el sentido del discurso del mandatario local en cuanto a 
la coordinación entre niveles de gobierno. 

: Que el municipio de Tula culpan al director de Seguridad Pública, Francisco Guerrero Mandujano por la alta 
tasa de delitos que se ha registrado durante las últimas semanas, pues dicen que el jefe policiaco ya no se siente bien en 
el entorno en el que trabaja, además que la coordinación con el alcalde Jaime Allende no es la mejor, pues hasta han 
tenido algunos roces por cuestiones de estrategias. El problema es que dicen, Mandujano muestra poco interés por la 
seguridad de la ciudadanía, quienes siempre son los más afectados. 

: Que quienes están en problemas para la renovación de sus comités municipales son los panistas, pues dicen que 
las convocatorias que ha sacado el presidente estatal del partido, Alejandro Moreno han sido canceladas por el 
comité nacional, debido a que no cuentan con todos los requisitos según los estatutos de su propio partido. El caso más 
notable es el de Tizayuca, en donde dicen que ya son muchos los apuntados para dirigir al PAN, el problema es que 
han detectado irregularidades en los procesos. 

: Que las autoridades sanitarias ya prendieron las alarmas en el Valle del Mezquital porque supuestamente 
detectaron clembuterol en los animales procedentes de los rastros de Ixmiquilpan y Actopan, pues según el 
propio presidente de tablajeros de la región, Jesús Gutiérrez ha confirmado la presencia de altas cantidades de este 
químico que se ha presentado en las últimas semanas. El problema mayor es que dicen, esta carne se sigue vendiendo 
en los mercados libremente. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Una decisión de esta naturaleza está ligada necesariamente a un planteamiento de orden internacional para no crear 
‘santuarios’ distintos, tiene que ser muy cuidada, muy analizada, muy, especialmente, definida” 

Jesús Murillo Karam Procurador de la República, ayer durante la toma de protesta del delegado en Hidalgo. 

Nosotros llegamos de la forma más clara y transparente, en una contienda donde cuidamos excesivamente el tema de 
topes de campaña. Tuvimos entre tres y cuatro auditorias tanto a nivel federal como estatal” 

Mirna Hernández Morales Diputada Federal Hidalguense, sobre el presunto rebase del tope de campañas. 
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Nosotros tuvimos una votación que es de las mejores en todos los estados donde se dieron las elecciones, tengo 
entendido que somos el cuarto estado en votaciones, pero esto no significa gran cosa” 

Arturo Sánchez Jiménez Líder del PRD en el estado, sobre su próximo consejo nacional de su partido. (Redacción, 
página 03) 

Criterio-Se dice que… 
Que los dueños, perdón, dirigentes del Partido del Trabajo en la entidad, Arturo Aparicio Barrios y Mariano Torres 
L’estrade, se han vuelto clientes asiduos de un casino ubicado en conocido centro comercial del sur de la ciudad, por la 
salida al distrito federal. 

Estos personajes que se han eternizado en la dirigencia del PT seguramente gastan a manos llenas los recursos producto 
de la prerrogativas que recibe ese partido, ya que no se han preocupado por cultivar e impulsar nuevos cuadros por 
temor —tal vez— a que sean rebasados algún día. 

Por lo pronto Arturo Aparicio y Mariano Torres siguen disfrutando de los beneficios de su partido gracias a su 
perseverancia para mantenerse en esa dirigencia. 

Que entre las responsabilidades que tendrá el diputado local electo Ernesto Gil Elorduy cuando asuma la coordinación 
del Congreso estatal estará la de concluir la obra de la torre que será sede de ese poder. 

Los trabajos del edificio presentan un gran avance, pero se advierte que al inicio de la próxima legislatura local será 
cuando, de nueva cuenta, sigan los trabajos y se concluya para que la próxima legislatura despache en esas 
instalaciones. 

Que a propósito del Congreso local, será los próximos 23 y 24 de agosto cuando los diputados electos del PRI Hidalgo 
sostengan una serie de reuniones de trabajo para afinar la agenda legislativa a proponer para los próximos años, y 
establecer la jerarquía dentro de la bancada tricolor. 

Se sabe que las reuniones serán en la sede estatal del partido. 

Que ahora resulta que los exdirigentes del sol azteca en el estado, el diputado federal Pedro Porras y el exdiputado 
federal y diputado local plurinominal electo Luciano Cornejo, se le andan adelantando al presidente estatal del PRD 
Arturo Sánchez Jiménez. 

Y es que ambos personajes se andan haciendo presentes en las regiones del estado agradeciendo el voto de la militancia 
amarilla en la elección del 7 de julio pasado, donde por cierto no ganaron ni una diputación en las urnas. Estos señores 
también le dicen a los militantes que se renovarán los comités municipales del partido, aunque quien realmente debe 
asumir estos pronunciamientos es Sánchez Jiménez en su carácter de dirigente del PRD en la entidad. 

Que la remoción de un director de Vialidad de Tránsito Municipal de Pachuca va causar una bomba que está asociada a 
la corrupción y protección de grupos, y que tendrá repercusiones en otros ámbitos. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Rebase en topes de campaña? ¿La presidencia o curul justifica los medios? 
 (Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

En las ondas hertzianas se escuchan con suspicacia las declaraciones del gobernador interino de Michoacán 
respecto a que no tolerará la presencia de policías comunitarias en el estado que intenta gobernar. 

Esto sucede apenas unos días después de que trascendieran en medios nacionales sus presuntos vínculos familiares con 
miembros de la mafia de aquel estado. 
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Mientras eso ocurre en aquel estado, en Hidalgo suena fuerte el espaldarazo que dio el titular de la PGR, Jesús 
Murillo, al gobernador Francisco Olvera, por mantener los niveles de seguridad en el estado como unos de los más 
altos a nivel nacional; situación que ha sido reconocida incluso por la embajada de EU. Enhorabuena 

Suena en Radio Pasillo que en la Marina Armada, tras el asesinato del vicealmirante Carlos Miguel Salazar 
Ramonet  en Michoacán se están revisando los protocolos de seguridad con que se manejan altos mandos de esa 
institución. 

A partir de este lamentable suceso distintas preguntas comenzaron a escucharse en Radio Pasillo: ¿de qué sirven los 
escoltas si no traen vehículos blindados? 

Por qué un vicealmirante, conocedor de la situación de inseguridad en Michoacán, decidió irse por un camino de 
terracería en vez de esperarse ante el bloqueo en la carretera federal. 

Todo indica que fue una imprudencia, quizás por eso el secretario de la Marina, Francisco Soberón, llamó “a 
trabajar con mayor profesionalismo”. 

En la frecuencia del Radio Pasillo se escuchan fuerte y claro las felicitaciones recibidas por los primeros 5 
años del Visto Bueno. Agradecemos a nuestros lectores y amigos, y esperamos poder seguirles informando 
muchos años más! (Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Al mantener una adecuada coordinación de esfuerzos con las autoridades federales y 
trabajo incansable dentro de la propia entidad, Hidalgo logra resultados muy positivos en materia de seguridad, pues los 
índices delictivos son bajos respecto al resto de las entidades federativas donde imperan acciones de grupos criminales, 
hecho que reconoce el procurador general de justicia, quien acudió para designar al nuevo delegado de la PGR, con el 
cual la administración estatal mantendrá y reforzará acciones para contribuir a la paz social. (Redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Mayka Ortega 
Muy puntual, la secretaria del Trabajo y Previsión Social de Hidalgo informó sobre la coordinación existente para la 
realización de la Cuarta Reunión de la Coordinación General del Servicio Nacional de Empleo, evento en el cual 
participarán representantes de los Servicios Estatales de Empleo de los 31 estados del país, así como el Distrito Federal. 
Destaca que ésta la primera vez que el evento llega a tierra hidalguense. 
 
Abajo-: Reynaldo Chavarría 
Y sin pena ni gloria sigue Chavarría Hernández como titular de la Subdirección de Cinematografía, área de la Secretaría 
de Turismo y Cultura estatal. Aunque dicha dependencia podría cabalmente generar y potenciar los activos de Hidalgo en 
cuanto a proyección en otras latitudes mostrando a más gente sus bondades, poco se sabe a cerca de sus reales 
competencias. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ARREGLOS 
Personal del ayuntamiento capitalino rehabilita los jardines y andadores en el fraccionamiento Valle de 
San Javier. Flores y plantas de ornato fueron dispuestas en los principales accesos para dar una mejor 
apariencia al equipamiento urbano. Ahora sólo falta que la población respete estos trabajos y utilice las aceras para 
caminar y los pasos peatonales para cruzar las calles, lo mismo que los conductores; si todos respetaran las normas la 
convivencia social sería mucho mejor. 

APOYO 
El alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, salió el sábado en apoyo de la 
población de esa localidad, luego de que nuevamente una tromba ocasionara inundaciones y 
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encharcamientos en colonias y fraccionamientos, así como daños en decenas de viviendas. El presidente 
municipal recorrió al momento del fenómeno las casas vulneradas y dio apoyo a los afectados, lo que refleja que 
entiende bien la función pública en toda su expresión. 

PRODUCCIÓN 
Y es precisamente gracias a las intensas lluvias que la producción de maíz tiene altas expectativas en el 
Valle del Mezquital donde al momento ya hay una enorme oferta de elote. El problema es que 
desafortunadamente la falta de canales para llevar el producto a otros mercados genera que el elote se 
venda a precios muy bajos en el ámbito local. Por lo pronto los productores están contentos por la abundancia de 
lluvias, sin las cuales no habría buenas cosechas. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-'Limpian' SAT; indagan a 534 funcionarios: El Servicio de Administración Tributaria (SAT) denunció a 
534 funcionarios de esa dependencia ante el Ministerio Público y al Órgano Interno de Control durante el primer semestre 
de 2013, debido a que detectó en ellos un ejercicio indebido de sus funciones. Según el reporte de Finanzas Públicas de 
la Secretaría de Hacienda, la cifra de acusaciones es la más alta para un periodo similar. En los primeros seis meses del 
año pasado, el número de casos sumaron 420; en 2011 se contabilizaron 249 asuntos, mientras que en 2010 apenas 
reportaron 133. La información de Hacienda reveló que los principales delitos que cometieron los trabajadores del SAT 
fueron falsificación de documentos, cohecho, equiparable al contrabando, uso de documento falso, acceso ilícito a 
sistemas y equipos informáticos, denuncia de hechos, ejercicio indebido del servicio público y peculado. De los 534 
funcionarios denunciados, a 38 los remitieron al Ministerio Público, mientras que a los 496 restantes fueron consignados 
al Órgano Interno de Control. Casi la mitad de las averiguaciones correspondieron a la Administración General de 
Aduanas (AGA), uno de las áreas estratégicas económicas más importantes dentro del SAT. Al interior de la AGA se 
reportaron 252 denuncias contra funcionarios, de los cuales 14 se consignaron ante el Ministerio Público y los otros 238 
se remitieron al Órgano Interno de Control. Las anomalías que se hallaron en los empleados de las aduanas estuvieron 
ligadas principalmente con delitos relacionados con el peculado, ejercicio indebido del servicio público, uso de documento 
falso y equiparable al contrabando. Las regiones donde detectaron la mayor parte de los problemas de funcionarios de 
AGA fueron en el noroeste, en la metropolitana, norte centro, y Pacífico norte. EL UNIVERSAL cuestionó recientemente al 
administrador general de Aduanas, Alejandro Chacón, sobre los problemas relacionados con la corrupción al interior de 
esta área, a lo que el funcionario respondió que hay un compromiso por atender y revisar tanto al personal como los 
procedimientos del sector a fin de reducir este problema. Las aduanas son un sector fundamental en la economía 
nacional, ya que recaudan 46% del IVA. En junio, este diario informó que Alejandro Amadeo González Guilbot funge 
como administrador central de la Aduana de Tijuana con un sueldo mensual de 104 mil 113 pesos; sin embargo, su vida 
era más parecida a la de un millonario que la de un servidor público. Entre sus pertenencias se registran dos casas con 
un valor cercano al millón de dólares, autos de lujo valuados en 600 mil dólares, entre ellos un Rolls-Royce Ghost. Se 
solicitó al Servicio de Administración Tributaria la información de si Alejandro Amadeo González Guilbot es uno de los 
funcionarios denunciados ante el MP o el Órgano Interno de Control, a lo que respondió que no tiene información al 
respecto. “De haberse iniciado alguna averiguación o investigación contra el administrador de Tijuana formaría parte de 
una indagatoria sobre la cual no podemos opinar”, detalló a solicitud de este diario el Servicio de Administración 
Tributaria. Auditoría, segunda en denunciasLa Administración General de Auditoría Fiscal Federal fue la segunda área 
del SAT que presentó el mayor número de denuncias pues contabilizó 117 averiguaciones ante el Órgano Interno de 
Control y 11 ante el Ministerio Público. Se trata de otra área fundamental del gobierno, pues es la encargada de 
supervisar y evaluar la contaduría pública que se dictamina para efectos fiscales. Con menor número de casos de 
denuncias, Hacienda informó que las áreas de Administración General de Recaudación; la de Servicios al Contribuyente y 
la de Recursos y Servicios, reportaron 53, 42 y 34 casos, respectivamente. Desde 2004, cuando la SHCP comenzó la 
publicación de este reporte, se tienen contabilizados 4 mil 322 denuncias contra funcionarios por el ejercicio indebido en 
sus servicios.  (Mario Alberto Verdusco, pág. web) 

Reforma-Cerca crimen a la Ciudad: El crimen organizado cada vez está más cerca del Distrito Federal. 
 La violencia reportada en municipios mexiquenses ubicados en la periferia de la Ciudad de México ha dejado un saldo de 
208 muertos en los primeros cuatros meses del año, de acuerdo con cifras oficiales. Datos del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SNSP) indican que 157 de estos asesinatos han sido con arma de fuego. Y es en Ecatepec, Naucalpan, 
Nezahualcóyotl, La Paz y Chalco, todos ellos al oriente del Distrito Federal, donde se ha reportado la ola de criminalidad.  
Fuentes de seguridad nacional revelaron a REFORMA que células de La Familia Michoacana y del Cártel del Golfo son las 
que se disputan diversas zonas del Estado de México. Además, ambos grupos se han atribuido los crímenes de los 
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últimos meses, a través de mensajes dejados cerca de sus víctimas. No obstante, las autoridades federales también 
tienen identificadas a células de Los Zetas, Los Caballeros Templarios, La Nueva Generación (ligada al Cártel del Pacífico) 
y Guerreros Unidos (formado por células de la organización de los Beltrán Leyva) que pelean esa región mexiquense. 
Incluso, en municipios como Nezahualcóyotl, se tienen detectadas operaciones de La Línea, ligada al Cártel de Juárez. 
"Hay varias disputas, Los Zetas contra la Familia Michoacana, los que quedaron de la Familia Michoacana contra Los 
Caballeros Templarios y todos ellos contra el resto de células, todo por el control de la venta de drogas y la extorsión a 
los comercios, como bares y centros nocturnos", informaron las fuentes. Apenas el 31 de julio, fueron ejecutados dos 
hombres y dos mujeres en un bar de la Colonia La Perla, en Neza, por un grupo armado que dejó un mensaje: "Por 
brincar, chapulines, sigues tu Chino, atte la FM". En tanto, el 25 de julio, los cuerpos de cuatro personas, tres hombres 
asesinados a balazos y una mujer degollada, fueron localizados en tres distintos puntos de Chalco. En marzo, un 
restaurante-bar de Los Reyes La Paz fue baleado e incendiado por un grupo armado en un aparente ataque por el cobro 
de derecho de piso. Las llamas consumieron los cuatro pisos del bar "La Cabaña", ubicado en Avenida San Francisco, en 
la Colonia Los Reyes Acaquilpan, a un costado de la carretera México-Texcoco. En abril, el Ejército y la Policía Federal 
desplegaron a sus tropas en Valle de Chalco, Ecatepec y Nezahualcóyotl, ante la escalada de criminalidad. (Redacción, 
pág. web) 

El Excélsior-PAN mimó a estados pese a opacidad; les duplicó recursos en 2 sexenios: Estadísticas de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revelan que el gasto federalizado se duplicó durante las 
administraciones panistas, al aumentar de 656 mil 938 millones de pesos en 2000 a un billón 296 mil 433 millones de 
pesos en 2012, lo que significó un crecimiento de 97 por ciento real, pese a la opacidad con la que manejan sus finanzas 
públicas. La proporción de la deuda de los gobiernos estatales con participaciones federales pasó de 50.3 por ciento en el 
primer trimestre de 2001 a 81.5 en igual lapso de 2013, lo que indica, según analistas, que la cada vez mayor 
transferencia de recursos de la Federación hacia las entidades incentiva su endeudamiento. El Índice de Información 
Presupuestal Estatal 2012, elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), dio como resultado una 
calificación de 56%, en promedio, en contabilidad, lo que significa que las entidades están reprobadas. Las áreas de 
información presupuestal estatal más opacas son las relacionadas con deuda pública, tabuladores salariales, acceso a la 
Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, fondos federales, dependencias y órganos autónomos. Según el organismo, 
pese a los avances logrados por algunas entidades en calidad, orden y transparencia con la que presentan su 
información, en la mayoría de los estados prevalecen las prácticas irregulares. Más recursos a los estados La 
Federación transfiere cada año más recursos a los gobiernos de las 32 entidades del país, pese a la opacidad con la que 
manejan sus finanzas públicas, revelan estadísticas de la Secretaría de Hacienda Crédito Público (SHCP). Según los datos 
de la dependencia, el gasto federalizado se duplicó durante las administraciones panistas, al aumentar de 656 mil 938 
millones de pesos en 2000 a un billón 296 mil 433 millones de pesos en 2012, lo que significó un crecimiento de 97 por 
ciento real. 40 centavos. de cada peso del gasto federal va a los estados No obstante, el monto de estos recursos ha 
sido considerado insuficiente por la mayoría de las administraciones de los 31 estados y el Distrito Federal, ya que los 
han utilizado como garantía para contratar deuda tanto con la banca comercial como de desarrollo, así como a través de 
emisiones bursátiles y cuyo saldo, según la información disponible, ascendió de 99 mil 62.8 millones de pesos en el 
primer trimestre de 2001 a 436 mil 242.3 millones de pesos al cierre del primer trimestre de 2013, lo que implicó un alza 
de 336.3 por ciento, también en términos reales. La proporción de deuda garantizada por los gobiernos estatales con 
participaciones federales pasó de 50.3 por ciento en el primer trimestre de 2001 a 81.5 en igual lapso de 2013, lo que 
indica, según analistas, que la cada vez mayor transferencia de recursos de la Federación hacia las entidades incentiva su 
endeudamiento, lo cual es grave si se consideran las malas prácticas de transparencia y rendición de cuentas que se 
tienen. Del total de los recursos transferidos a los 31 estados y el DF en 2012, 494 mil 265 millones de pesos están 
etiquetados en el Presupuesto de Egresos de la Federación como participaciones; 534 mil 273 millones de pesos como 
aportaciones; 69 mil 840 millones de pesos como provisiones salariales; 128 mil 761 millones de pesos a convenios de 
descentralización; 66 mil 239 millones de pesos como recursos para protección social en salud, y tres mil 56 millones de 
pesos a convenios de reasignación. Reprobados El Índice de Información Presupuestal Estatal 2012, elaborado por el 
Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), dio como resultado una calificación de 56%, en promedio, en materia 
de contabilidad, lo que significa que las 32 entidades del país están reprobadas. Las áreas de información presupuestal 
estatal más opacas son las relacionadas con deuda pública, tabuladores salariales, acceso a la Ley de Ingresos y 
Presupuesto de Egresos, fondos federales, dependencias, órganos autónomos y rubros específicos. Según el organismo, 
pese a los avances logrados por algunas entidades en transparencia, en la mayoría de los estados prevalecen malas 
prácticas. (Redacción, pág. web) 
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La Jornada-Retienen autodefensas de Guerrero a un centenar de elementos del Ejército: Cientos de 
integrantes del Sistema de Seguridad y Justicia Ciudadana (SSJC) impiden la salida de unos cien elementos del 48 
batallón del Ejército Mexicano en la comunidad El Pericón, municipio de Tecoanapa, y bloquean la carretera federal Tierra 
Colorada-Ayutla de los Libres, para exigir que se les devuelvan cuatro pistolas y una escopeta que se les decomisaron la 
mañana de este lunes en el retén de dicha localidad. Asimismo, habitantes de El Pericón aseguraron que grupos 
paramilitares merodean por el poblado, y acusaron al Ejército de protegerlos. Bruno Plácido Valerio, coordinador de la 
Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (Upoeg), entrevistado en el retén de El Pericón, sostuvo que 
en el lugar efectivamente opera un grupo paramilitar e incluso los ciudadanos vieron correr a gente vestida de negro, y 
se verificaron algunos lugares que se ocupaban para torturar a la gente. El comisario (municipal de El Pericón, Salomón 
García Ramírez) señaló que llegaba gente vestida de negro a este lugar. Son grupos paramilitares o de la delincuencia 
que conviven con el Ejército en este puesto de control. Reclamó que pese al diálogo permanente con los soldados parece 
que están más con la delincuencia que con los ciudadanos, por eso se decidió bloquear la carretera, hasta que les 
entreguen las armas. Ellos (los de SSJC) venían de Ayutla de los Libres rumbo al municipio de Tierra Colorada a una 
reunión. Respecto a la demanda de los pobladores, que exigen la salida del Ejército Mexicano de esta zona, dijo: "no 
queremos ser irresponsables, esto se tiene que discutir. Se supone que el Ejército debe cuidar a la población y hoy es al 
revés; argumentan que los compañeros llevaban armas prohibidas. No se vale que nos vean como sus enemigos, cuando 
nosotros somos aliados del gobierno". Un efectivo militar, que se identificó como capitán Brown, presentó una copia del 
convenio firmado el mes pasado entre la Upoeg, el Ejército Mexicano y el gobierno de Guerrero, en cuya cláusula quinta 
se indica que "el sistema de seguridad ciudadana se compromete a que sus integrantes no portarán armamento exclusivo 
del Ejército y fuerzas armadas, así como no incursionar por ningún motivo fuera del ámbito de sus comunidades". El 
capitán Brown sostuvo que se confiscaron a la Upoeg "cinco armas 9 milímetros y calibre 45, pero en ningún momento se 
les molestó, una escopeta se les regresó. Se está dialogando". Al cierre de esta edición unos cien soldados, cinco 
camionetas y tres vehículos Hummer se encontraban en el retén, sin que pudieran abandonar del lugar debido a que se 
los impedían los pobladores de El Pericón. (Sergio Ocampo, pág. web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Normales, el otro reto en Michoacán Ya no se entregarán plazas automáticas a los egresados de las escuelas 
Normales de Michoacán, anunció ayer el gobierno estatal. “Se estableció que la asignación de plazas automáticas ha 
concluido y en lo sucesivo el ingreso laboral estará sujeto a la demanda educativa. Se informa a la ciudadanía la probable 
marcha en Morelia de los alumnos inconformes a este proceso”, señaló. En mayo reciente, activistas de los ocho 
planteles del estado secuestraron policías y autobuses de pasajeros y de carga, saquearon una gran variedad de 
mercancías, realizaron marchas y cerraron carreteras en demanda, precisamente, de las plazas automáticas y otras 
inmerecidas prebendas. Lo más lógico es que vengan nuevas movilizaciones y se lleven a cabo nuevos actos criminales, 
pero no puede haber marcha atrás. Por más interino que sea el actual mandatario de Michoacán, luego de las 
declaraciones del fin de semana que hicieron el secretario de Gobernación y el Presidente de la República, el término a 
las plazas automáticas anticipa que para rescatar Michoacán, en efecto, el gobierno federal va “con todo”. (Carlos 
Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Buscando a Don Joaquín, habla la familia Mi padre estaba amenazado desde unos seis meses antes de que lo 
secuestraran, narra Mauricio Ponce de León Ramírez, hijo de don Joaquín Ponce de León Andrade, el septuagenario 
mítico líder de la Unión Ganadera Regional de Michoacán. El que, vox pópuli, no se dejaba de las extorsiones de Los 
caballeros templarios. La tarde del 21 de julio del año pasado, Don Joaquín fue secuestrado en Morelia. Hacia las nueve 
de la noche, la familia recibió la primera llamada. “Nos pedían una cantidad que no teníamos”, prosigue Mauricio. “A la 
mañana siguiente presentamos la denuncia ante la autoridad federal”. Los plagiarios llamaron cinco días más. Nada se 
volvió a saber de él. Luego de la conversación con su hijo Mauricio, habrá que descartar la versión propalada en Morelia 
de que Don Joaquín logró escapar y está escondido en Estados Unidos. Se impone la otra: lo “levantaron por necio”. Un 
año sin noticias, debe estar muerto. Los Templarios no lo perdonaron. Todavía ayer en la mañana, nadie en Morelia 
quería hablar del caso. El gobierno del estado prometió enviarme en la tarde un reporte completo. Se le adelantó la 
familia. “Pensamos este tiempo que lo mejor era guardar silencio”, concluye Mauricio. “Pero hoy atendemos tu llamada”. 
Por cierto, la Unión Ganadera, hoy dirigida por Abraham Ángel Cuevas, Martín Juárez y Manuel Salvador Carrillo, factura 
a nombre de los ganaderos. Si los criminales se hacen de la base contable sabrán cuántas cabezas tiene y vende cada 
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quien y podrán extorsionar a domicilio actual sobre datos exactos.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que nadie debe confundirse, gritaron en San Lázaro. Los diputados del PRI irán con todo y en la misma dirección que la 
iniciativa que enviará el miércoles el gobierno federal. 

Ante las versiones cruzadas, el líder de los diputados tricolores, Manlio Fabio Beltrones, dejó en claro que no habrá 
ningún regateo para apoyar la iniciativa gubernamental, que incluirá cambios de fondo. 

:Que, hablando de líderes en San Lázaro, a lo mejor fue coincidencia, pero justo cuando sonó que el coordinador de los 
diputados del PRD, Silvano Aureoles, pensaba buscar la presidencia del partido, ocurrieron dos cosas. 

Se informó de la noche a la mañana que un grupo de diputados le iba a dar un “maderazo” para quitarle la coordinación. 
Y se trató de revivir la historia del Güero Cuitláhuac, líder de bandas criminales en la meseta purépecha, quien le habría 
entregado a Silvano una Suburban para su campaña a gobernador a finales de 2011.  

El Güero Cuitláhuac, por cierto, fue linchado en una comunidad indígena de la región, cuando, muy campante, fue a ver 
a una de sus amantes. 

:Que, siguiendo con el PRD, Los Chuchos no se la van a dejar tan fácil al ex gobernador de Chiapas Pablo Salazar 
Mendiguchía, quien, además de apoyar en la contienda por la presidencia del partido a Carlos Sotelo, ayer los criticó 
en los medios por su falta de lealtad y solidaridad. 

Parece que van a tratar de revivir el expediente del desvío de 11 mil millones de pesos, por el que Salazar 
Mendiguchía estuvo año y medio en prisión, a pesar de que ya ganó ese caso ante la justicia federal. 

:Que ayer, en el CEN del PAN, el líder nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, recibió una carta firmada por 65 
legisladores, entre diputados y senadores, en la que se le pedía incluir en la discusión de la reforma político-electoral los 
temas de segunda vuelta, reelección legislativa y autonomía en los Ministerios Públicos.  

Al parecer, la misiva fue bien recibida por el dirigente, por lo que se prevé un debate interesante y de fondo el próximo 
periodo extraordinario. 

:Que el escritor Jordi Soler se integra a partir de mañana a las páginas de MILENIO Diario con su columna quincenal El 
Pez Soluble, que se publicará en la sección QrR. 

El gran novelista y ensayista veracruzano colaborará también en MILENIO Dominical. 

Bienvenido. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Gasolina cara Nos han engañado. Nos dijeron que la gasolina se subsidiaba en México porque el precio era inferior al 
de Estados Unidos, el país del que importamos cerca de la mitad de la gasolina que consumimos. Pero esto es falso. Los 
precios de la gasolina se encuentran ya al mismo nivel que en Estados Unidos, pero el subsidio, aunque ha bajado, sigue 
siendo excepcionalmente elevado. El sábado 3 de agosto se aplicó el enésimo aumento a las gasolinas en México de los 
últimos años. La Secretaría de Hacienda anunció un incremento de 11 centavos para llevar el precio de la gasolina Magna 
a 11.69 pesos por litro y el de la Premium a 12.25. El mercado nacional es controlado de manera monopólica por Pemex, 
de manera que el consumidor no puede buscar alguna opción de mejor precio o calidad, en tanto que la Secretaría de 
Hacienda fija los precios de manera centralizada, a la vieja usanza comunista, sin atender condiciones de mercado, 
costos de producción o de transporte. Durante años se nos ha dicho que este poder monopólico se ejerce de manera 
paternalista para darnos a los mexicanos mejores precios. En particular, el gobierno sostiene que nos estaba vendiendo 
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la gasolina a un precio que implicaba una pérdida ya que se encontraba por debajo de los niveles internacionales y en 
particular de los estadunidenses. Esto parecería lógico. Debido a la falta de inversión en la producción de la gasolina en 
nuestro país, el déficit mexicano ha venido creciendo. En los seis primeros meses de este 2013 las importaciones 
mexicanas de gasolina ascendieron a 345,900 barriles diarios, esto es 44 por ciento de las ventas de gasolinas 
automotrices que ascendieron a 748,800 barriles diarios. Vale la pena añadir que las refinerías mexicanas pierden 
enormes cantidades de dinero. La única refinería de Pemex que no tiene pérdidas es la de Deer Park, en Texas, que tiene 
en copropiedad con la empresa Shell. Con razón Pemex está considerando comprar alguna refinería estadunidense. Sin 
embargo, ya no hay diferencia entre los precios de Estados Unidos y México. Según GasBuddy, una página de internet 
que registra y actualiza de manera cotidiana los precios en la Unión Americana, donde sí hay competencia entre 
empresas, el precio promedio de la gasolina en la Unión Americana es de 3.63 dólares por galón. Esto se traduce en 
12.33 pesos por litro para una gasolina de mejor calidad que la mexicana y a una tasa de cambio de menudeo (12.85 
pesos por dólar). En Texas, estado del que importamos buena parte de la gasolina que consumimos, el precio promedio 
es de 3.475 dólares por galón o 11.80 pesos por litro. Pero si ya los precios de la gasolina en México están en el mismo 
nivel que en Estados Unidos, deberíamos suponer que el subsidio a la gasolina habría terminado. Si todos los subsidios 
son perniciosos, éste es particularmente perverso, porque beneficia principalmente a quien más dinero tiene y a quienes 
más contaminan. Pero resulta que el propio gobierno de la República nos informa que, si bien ha disminuido el subsidio, 
éste sigue siendo enorme, de 64,422 millones de pesos en el primer semestre de 2013, lo cual es superior a todo el 
gasto de combate a la pobreza del gobierno federal. Ahora bien, si el subsidio a las gasolinas se sigue manteniendo a 
estos niveles tan elevados a pesar de que ya no hay diferencia entre el precio en Estados Unidos y México, esto quiere 
decir que el problema no es, nunca fue, el diferencial de precios. Parecería que lo que genera el enorme e inmoral 
subsidio a las gasolinas no es otra cosa que la ineficiencia de Pemex. Gasolina y gas LP En México un consumidor sólo 
puede comprar gasolina legalmente en expendios de Pemex. No hay opción. En cambio en gas LP, quizá el combustible 
más utilizado en el país, Pemex es el proveedor monopólico, pero la venta final al público la hacen distintas empresas. 
¿Por qué? Uno más de los absurdos de nuestra legislación. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Que hasta López Obrador conspiró para perder en 2012 En un texto narcisista y paranoico, Luis Costa Bonino, 
supuesto estratega electoral de López Obrador en la campaña presidencial pasada, explica por qué perdió la izquierda 
el año pasado. Básicamente son dos razones. Una: porque AMLO despidió a Bonino. Dos: por la conspiración que 
existió para derrotar a la izquierda donde participó hasta el propio López Obrador. En un texto en internet, de casi 17 
mil palabras, Bonino cuenta cómo el cineasta Luis Mandoki lo trajo a México a salvar una campaña que iba a la deriva. 
El estratega, sin dinero y sin mucho apoyo del candidato, logró reposicionar a AMLO quien, según él, llegó a estar a una 
distancia donde le podía ganar a Peña. Esto hizo que fuerzas oscuras conspiraran para involucrarlo en un escándalo que 
se conoció como “el charolazo”. Bonino y Mandoki supuestamente le solicitaron seis millones de dólares a unos 
empresarios. Ante el escándalo, AMLO corrió al estratega quien dice: “El objetivo del PRI […] era forzar mi salida de la 
campaña y dejar a su adversario sin estrategia. A partir del 1 de junio, la ausencia de estrategia en la campaña de López 
Obrador comenzó a quedar en evidencia. El crecimiento de su intención de voto se detuvo de manera abrupta, algunas 
encuestas registraban ya una caída. Aislado y fuera de la campaña, hostigado y amenazado […] decidí irme de México”. 
De esta forma, AMLO se quedó sin Bonino y sin estrategia, y por eso perdió. Pero no sólo eso. El consultor da su 
interpretación de los que conspiraron para la derrota de AMLO. Primero están los “sospechosos de siempre” del discurso 
lopezobradorista: 
1. El PRI tramposo que compró el voto: “Al final de la campaña, con la infinita cantidad de dinero que habían invertido 
para poner a Peña en la Presidencia, decidieron ir directamente a la compra masiva de votos. Más allá de los regalos y 
trueques que las tradiciones clientelistas del PRI acostumbraban a usar, se modernizó la compra de voluntades mediante 
la distribución de tarjetas de tiendas como Soriana, con crédito incorporado”. 
2. Los encuestadores: “El segundo carril era el control de la opinión. Este carril suponía la acción de encuestadoras que 
dijeran, de manera invariable y tenaz, que no existía ningún tipo de cambio en el estado de la opinión pública mexicana, 
especialmente en la intención de voto a candidatos presidenciales, a lo largo de los meses. Las dos naves insignias de 
esta estrategia fueron el combo Televisa-López Dóriga-Mitofsky-Roy Campos por un lado, y por el otro el combo 
Milenio-Ciro Gómez Leyva– GEA-ISA”. 
3. “La manipulación descarada de los medios, en especial Televisa, Radio Fórmula, y los periódicos El Universal, Milenio y 
La Razón, alineados con la oligarquía mexicana”. 
4. Y no podía faltar el IFE que “en esta campaña permitió y legitimó todo tipo de iniquidades” como haberle quitado a 
AMLO pauta de sus spots televisivos de “horarios premium pasándolos a horarios de bajo rating”. 
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Hasta acá no hay sorpresa. Es la explicación de cajón del lopezobradorismo. Lo nuevo en el reporte de Bonino es la 
inclusión de los siguientes actores en el complot: 
5. La supuesta encuestadora de AMLO: “Cuando faltaba ya poco tiempo para la elección, en ese mes de mayo donde 
pasaron tantas cosas, la encuestadora Covarrubias comenzó a pasarse para el lado de los adversarios”. 
6. Un grupo, del cual no menciona nombres, dentro de la campaña de AMLO que quería que su candidato “perdiera la 
elección”. 
7. Marcelo Ebrard, quien “se negó a participar en la campaña de AMLO cuando era importantísima su presencia. 
Participó en ella cuando no sólo no traía ningún voto, sino que los alejaba”. 
8. Y, finalmente, aunque usted no lo crea, el propio López Obrador quien “tuvo el triunfo asegurado, pero el mismo día 
que tuvo la victoria electoral en sus manos, renunció a ella. Rompió, terminó, destruyó el equipo que lo había hecho 
posible. Le regaló la Presidencia de México a su adversario”. ¿Por qué? Según Bonino porque “es un luchador social, 
pero no político. Desconfía del poder, le teme, no quiere ser Presidente. Sólo le gustan las multitudes, los abrazos, los 
aplausos, los discursos. Es muy buen candidato, pero pésimo estratega. Es un conductor de masas, de multitudes. Su 
objetivo esencial es tratar de demostrar una superioridad moral absoluta en relación con todos los demás políticos de 
México. Esa pretensión de superioridad moral, para él es más importante que la Presidencia”. 
Nota final: he buscado a Bonino para platicar con él en público pero me dicen que no da entrevistas. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Reynoso Femat vuelve ricos a sus abogados 
QUIENES se volverán ricos muy pronto son los abogados del ex gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso 
Femat y de su hijo Luis Armando Reynoso López. La razón es muy sencilla, desde que se dio a conocer por parte de la 
fiscalía estatal que había ocho averiguaciones previas en contra del ex gobernador Reynoso Femat, por varios delitos, 
entre ellos la presunta compra “fantasma” de un tomógrafo por 13.8 millones de pesos, el equipo legal del ex mandatario 
y de su hijo han optado por interponer cada semana solicitudes de amparo para averiguar si hay alguna orden de 
aprehensión en su contra.  

ESTE MIÉRCOLES llegará la hora de la verdad de los senadores panistas. Nos comentan que mañana por la tarde 
pretenden reunirse para discutir los temas de la agenda de un eventual periodo extraordinario de sesiones. Lo 
interesante de todo esto es que estarán solos, sin la mediación de su presidente nacional, Gustavo Madero. Ahora 
corresponderá al coordinador parlamentario, Jorge Luis Preciado, llevar las riendas de la reunión, la cual promete ser 
todo, menos facilita. 

LA BANCADA del PRD en San Lázaro prepara su plenaria con vistas al periodo ordinario de septiembre, y nos dicen que 
quieren hacer de su reunión un foro energético. Los diputados perredistas calculan dedicar los días 26 y 27 para su 
reunión y, según su líder Silvano Aureoles, está tratando de amarrar la asistencia del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas así 
como de expertos de Petrobras, de Brasil, y de Ecopetrol, de Colombia, para tener marcos de referencia internacional en 
la discusión petrolera por venir. Sin embargo, nos dicen que el viaje de los expertos estaría de más, pues a decir de los 
algunos perredistas, los esquemas de ambas petroleras, que sí aceptan inversión privada y extranjera, no serían 
funcionales en Pemex. 

EN MÁS de una ocasión el gobierno mexicano ha enviado el mensaje al equipo del Dalai Lama de que ningún funcionario 
del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto participará en actos de la visita pastoral del líder religioso del Tibet a 
nuestro país el próximo mes de octubre. Nos aseguran que por más que insistan en algún encuentro, el gobierno 
mexicano no pasará por encima de la asociación estratégica integral que acordaron México y China, y que hace imposible 
reconocer la investidura de líder tibetano en el exilio que se adjudica el Dalai. 

DESPUÉS de ocho meses de gobierno, la administración federal tendrá hoy la oportunidad de presentar cuáles han sido 
los avances en materia de lucha contra la delincuencia y erradicación de la violencia a partir de la puesta en marcha de 
una nueva estrategia. El encargado de los enfoques sociales y de prevención en contra de la violencia del gobierno 
federal, el subsecretario de Gobernación Roberto Campa Cifrián tendrá que mostrar a los legisladores si la actual 
estrategia ha alcanzado los logros planteados. También comparecerán Felipe Solís Acero, subsecretario de Enlace 
Legislativo de la misma dependencia, y Luis Felipe Puente, coordinador de Protección Civil. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

QUE NADIE se extrañe si en estos días llegan a la Cámara de Diputados y al Senado sendas remesas de hornos de 
microondas pues, si pretenden cumplir con los tiempos para aprobar las leyes secundarias de la reforma educativa, 
tendrán que cocinarlas muy rápido. 

PORQUE -vaya novedad- oootra vez se les vino el tiempo encima a los legisladores, quienes le dieron largas al asunto y 
ahora se enfrentan con que el titular de la SEP, Emilio Chuayffet, señala como plazo para que esas reformas estén 
concluidas el 26 de agosto. 

NOMÁS QUE, con eso de que el periodo extraordinario está previsto para iniciar el 20 o el 21 de agosto, los diputados y 
senadores tendrían apenas unos días para concretar ese "pendientito" que México viene arrastrando desde hace décadas. 

ESO SIN CONTAR con que, en una de esas, deciden que los temas educativos no son la prioridad y agendan primero 
otros asuntos. 

PARA COLMO, el debate comenzaría justo un día después del inicio del año escolar 2013-2014, con lo que le permitirían a 
los profesores inconformes hacer paros y movilizaciones que afectarían las clases. 

LA DUDA ES: si ya sabían que tenían que aprobar esas reformas, ¿por qué no lo hicieron cuando los alumnos estaban de 
vacaciones? 

VAYA papelón ha representado el Tribunal Superior de Justicia de Chiapas que preside Rutilio Escandón Cadenas. 

AHORA resulta que si el ex gobernador de la entidad Pablo Salazar salió de la cárcel es porque pactó con su sucesor en el 
cargo, Juan Sabines, y no porque la justicia estatal así lo decidiera. 

PARA COLMO, Salazar reveló que a cambio de su libertad se comprometió a no perseguir penalmente a Sabines. 

EN RESUMEN: uno quedó libre, otro quedó impune y el Poder Judicial de la entidad quedó... en ridículo. 

EL COORDINADOR de los diputados del PRD, Silvano Aureoles, aclaró que no busca la presidencia nacional de su partido 
a pesar de que la ex secretaria general perredista Hortensia Aragón ya lo lanzó al ruedo. 

LO EXTRAÑO del asunto es que ambos políticos pertenecen a la corriente Foro Nuevo Sol, que fundó la ex presidenta 
nacional Amalia García y actualmente preside Aragón. 

DE AHÍ que no queda claro si les falló la comunicación o si a la diputada local electa por Chihuahua se le salió "sin querer 
queriendo" el nombre de su compañero quien, con su autodescarte, abre la puerta a que alguien más de esa tribu 
perredista levante la mano. 

SI ALGO han demostrado los priistas de hoy, es que tienen fe ciega en Enrique Peña Nieto. 

EL DIRIGENTE nacional del PRI, César Camacho, ya anticipó que los tricolores podrían salir a las calles a defender la 
iniciativa de Reforma Energética del gobierno federal a pesar de que ¡ni siquiera se ha hecho pública! 

ESO SÍ QUE es un partido comprometido con su Presidente de la "A" a la "Z" y con un muy especial acento en la letra 
"Beeeeeeeeeee". (redacción, página 10) 
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